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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
EMPOSSADO
Terminou na noite de segunda-feira a contagem regres-
siva para a posse de Valdir Donizete do Prado como
vereador suplente do então vice-presidente Ademir
Ross, que foi afastado do cargo e do exercício das fun-
ções no Legislativo. Ele prestou juramento prometen-
do cumprir o mandato observando as leis e desempe-
nhar as funções que lhe foi confiado e trabalhar pelo
progresso da cidade e bem-estar de seu povo. Assim a
Câmara volta a contar com 10 integrantes. Os traba-
lhos do Legislativo devem prosseguir até 16 de dezem-
bro ou poderá se estender até dia 20 antes do recesso
de fim de ano e as férias de janeiro.

DA TRIBUNA
Vaidir fez uso da tribuna e falou de sua alegria em ocu-
par o cargo, agradecendo o apoio das famílias, dos
eleitores e que contará com a colaboração dos nobres
pares. Ele falou que ficou 966 dias ausente da política,
fez cursos na profissão de corretor de imóveis, que
exerce, e encontra-se preparado para contribuir e fa-
zer o que o povo espera. Valdir do Prado pregou a
necessidade de um modelo diferente de fazer política
dizendo que o mundo mudou e a Câmara também pre-
cisa mudar e apontou caminhos que devem ser a partir
do diálogo e entendimento.

REJEITADAS
Na sessão a Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso foi feita a leitura das correspondências, entre
elas o parecer da Comissão de Saúde e Educação.
Ela acompanhou o parecer do Tribunal de Contas do
Estado de Minas Gerais que rejeitou as contas do ex-
prefeito Rêmolo Aloise, que não atingiu o limite
prudencial de investimentos. Os novos desdobramen-
tos serão conhecidos nas próximas sessões e também
dependerá de posicionamento do próprio tribunal que
poderá aplicar sanções pelo descumprimento das obri-
gações administrativas.

TÁ NEM AÍ ...
Sobre a rejeição de contas por parte do Tribunal de
Contas, e mais recente pela Câmara Municipal de Pa-
raíso, alguém acredita que o ex-prefeito Reminho vai
em algum momento preocupar-se, perder o sono por
isso, sabendo que desde 2007, ação ajuizada contra
ele pelo Ministério Público Federal, por trambicar com
verbas do SUS no Hospital Sagrado Coração de Jesus,
deu em nada? Condenado na Vara da Justiça Federal
em São Sebastião do Paraíso, foi também em segunda
instância. E continua recorrendo ....

REFORÇO
Para a Regional de Polícia Civil em Paraíso chegaram
cinco investigadores para ajudar a reforçar o atendi-
mento. Pelo que se anuncia vão atuar em São Sebas-
tião do Paraíso, Monte Santo de Minas, Jacuí, São To-
más de Aquino e outras cidades da região. De acordo
com o deputado Antônio Carlos Arantes que fez o pedi-
do ao chefe da Polícia Civil, Wagner Pinto de Souza, já
é uma melhora, mas não é o suficiente e o parlamentar
anuncia que continuará cobrando novos delegados,
detetives e escrivães. Também foram designados R$
500 mil em emenda parlamentar para a regional e tra-
balha-se para a instalação de uma Delegacia Especi-
alizada para Combater Crimes da Zona Rural.

DEZEMBRO VERMELHO
A Santa Casa de Misericórdia de São Sebastião do
Paraíso aderiu e está participando efetivamente de
mais uma campanha de conscientização. O movimento
envolve não só os profissionais da instituição que es-
tão sendo mobilizados para participar, como também
os pacientes, familiares e demais pessoas que vão até
a instituição. Neste mês o trabalho de conscientização
é relacionado ao combate à Aids, que no estágio mais
avançado, a doença ataca o sistema imunológico, co-
nhecida também por “Síndrome da Imunodeficiência
Adquirida”, causada pelo HIV.

COLETA SELETIVA
Nesta quinta-feira,5, a partir das 8h30 acontecerá no
Complexo Esportivo do San Genaro o lançamento da
campanha de ampliação da coleta seletiva. A iniciativa
abrangerá os bairros Jardim Planalto, Vila Formosa e
San Genaro. Quem tem lixo eletrônico, recicláveis ou
óleo usado em casa e não sabe onde destinar terá a
oportunidade de fazer a entrega durante o evento. Tam-
bém haverá brincadeiras, distribuição de pipoca, algo-
dão doce e premiação da gincana escolar da coleta
seletivo. Além do envolvimento dos estudantes, haverá
um trabalho de conscientização de toda a comunidade
e entrega do selo às empresas amigos do meio ambi-
ente.

PROMETE TRAVAR
O funcionamento de creches em tempo integral em
Paraíso foi tema que voltou ser tratado na Câmara
nesta semana. Mães têm o apoio de vereadores na
busca de reverter a situação, que, segundo a Prefeitu-
ra, foi medida tomada seguindo orientação do Ministé-
rio Público. No frigir dos ovos, o vereador Marcelo Mo-
rais levantou a bola, e o presidente Lisandro Monteiro,
cabeceou. Marcelo sugeriu e Lisandro prometeu não
colocar em pauta para análise e votação o orçamento
do município para 2020 encaminhado pelo Executivo,
leia- prefeito Walker.

PODE ACONTECE...
Ao Jornal do Sudoeste por sua assessoria, o prefei-
to Walker Américo adiantou que se a Câmara não votar
o orçamento, poderá acarretar a paralisação de todos
os serviços, e a folha de pagamento não ser empenha-
da. Lembrou ainda, que a Prefeitura firmou termo de
compromisso com o Ministério Público, para atendimen-
to de crianças de seis meses a três anos, que está
“procurando atender a todos”.

MULTAS AMBIENTAIS
O Governo de Minas lançou na segunda-feira,2, na
Cidade Administrativa o Programa Estadual de Conver-
são de Multas Ambientais. Considerado inédito no país,
o programa prevê a conversão de parte de multas
ambientais em ações de proteção ao meio ambiente.
Ao participar, o infrator terá como compensação inicial-
mente o perdão de 30% do valor da multa. E dos 70%
restantes, terá que pagar metade ao Estado, à vista
ou em parcelas, e investir a outra metade em ações
ambientais geridas pelo governo. A intenção do projeto
é diminuir os passivos ambientais, os processos admi-
nistrativos de autos de infração e o aumento da arre-
cadação devido ao incentivo.

TECNOLOGIA E EMPREGOS
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Teremos nesta semana a votação de importantíssi-
mos projetos de lei na Assembleia, que ajudarão na re-
tomada do equilíbrio das contas do Estado, sobre os
quais já tratamos e voltaremos a falar. Hoje, nossa con-
versa será sobre um projeto aprovado semana passada
na Assembleia do Rio de Janeiro, que traz em sua es-
sência um debate sobre evolução tecnológica e gera-
ção de empregos.

A Alerj aprovou o PL 502/15, do deputado carioca
Rosenverg Reis (MDB/RJ), que obriga cada estaciona-
mento no Rio de Janeiro a "colocar à disposição dos
usuários locais de pagamento operados por pessoas,
em número igual ao da quantidade de máquinas auto-
máticas de cobrança já existentes ou que venham a ser
instaladas". Para cada totem de autoatendimento, será
obrigatório existir também um caixa tradicional, com um
funcionário contratado.

O autor justifica que a evolução tecnológica não pode
acontecer em momentos de crise econômica e que ele
busca preservar empregos. Curioso. Qual será o próxi-
mo PL do ilustre deputado?

Substituir os sensores automáticos dos postes de ilu-
minação pública por interruptores manuais, para recriar
os postos de trabalho dos antigos acendedores de lam-
pião? Mais curioso ainda: o deputado noticiou a aprova-
ção de seu PL por suas redes sociais. Se fosse coeren-
te, teria enviado carta para seus seguidores, para pre-
servar os empregos dos carteiros cariocas.

Deixando de lado as incoerências do deputado, que
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parece só querer fazer graça com o chapéu dos outros
e não se importar que clientes de estacionamentos dei-
xem de ter atendimento barato, ágil e eficiente, é funda-
mental refletirmos sobre outras duas questões:

Primeira, tecnologia e emprego não são inimigos. O
Japão e os EUA são dois países que fazem uso muito
mais intensivo da tecnologia do que nós e possuem, res-
pectivamente, 2,3% e 3,5% de níveis de desemprego,
contra os nossos 11,6%.

Segunda, como já ensinava Milton Friedman, econo-
mista liberal ganhador de Prêmio Nobel, "políticas públi-
cas devem ser medidas por seus resultados, e não por
suas intenções". Se a intenção é multiplicar as vagas de
caixa de estacionamento, o que deve ocorrer é a redu-
ção do número de totens de autoatendimento, a redu-
ção dos postos de trabalho das fábricas que os produ-
zem e das empresas que lhes dão manutenção e a cria-
ção de filas de pagamento para os clientes. Essas filas,
aliás, nem serão ruins para os donos dos estacionamen-
tos, pois, enquanto aguardam sua vez de serem atendi-
dos, os clientes pagarão pelos minutos adicionais em
que seus veículos permanecerem estacionados.

O PL foi aprovado por 40 votos a dois. Dois deputa-
dos cariocas do Novo foram os únicos que votaram con-
tra.

(Hoje em Dia - (02/12/19).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em
Direito Tributário e dep. estadual pelo Novo/MG.

Vice-líder do governo na ALMG

Quando Dezembro
chegar

Quero estar preparado
para fazer as minhas promes-
sas de uma vida mais saudá-
vel. Correr menos, agarrar
menos e deixar a vida me le-
var. Quando dezembro che-
gar, quero programar com
planejamento, tudo no mês de
festas e, a partir do primeiro
dia do ano novo, recomeçar.
Ser outra pessoa, comigo e
com os outros. Mas antes,
ainda no último mês do ano,
quero participar ativamente
das festas, porque em dezem-
bro, só festividades ou a pre-
paração para elas: antes e de-
pois do "Natal", de tal modo
que estarei matriculando em
academias de ginástica,
hidroginástica, fitness - que-
ro estar em boa forma física,
e nutricionista - para contro-
lar o peso e a alimentação.

Caminhadas pelas aveni-
das, trilhas e pistas próprias,
urbana e rural. Tirar o açú-
car, não ingerir bebidas alco-
ólicas e refrigerantes. Leite?
Só com zero de lactose. Nem
pensar em carnes gorduro-
sas e consumir muitas ver-
duras e frutas.

Isto, sim, que é viver sau-
davelmente...

Na saúde financeira, não
dever nada! Não comprar a
prazo nem parcelado, nem
pensar em cheque pré, so-
mente aquisições que estive-
rem ao alcance do pagamen-
to em cash (dinheiro). Ficar

com o carro velho, usado,
sem a preocupação com as
novas tendências de merca-
do. Dedicação exclusiva à
família, manutenção dos ami-
gos atuais e conquistar ou-
tros verdadeiros, sei de mui-
tos por aí...

E tem mais, muita leitu-
ra, escrever mais sobre tudo,
menos política. Avançar neste
admirável mundo novo da
tecnologia dos "Tablet,
Iphone, telefonia 5G, Surface
Web, Deep Web - Internet
profunda e TI em geral".
Enxergar mais o outro e ver
o horizonte; no céu - as es-
trelas, o sol, a lua, a chuva;
na pele - o calor, o frio, sem
perder a esperança - jamais.

Até Dezembro! E 2020 já:
praticar meditação e relaxar,
esvaziando nossas mentes, e
não pensar em nada entre os
50 a 70 mil pensamentos que
temos por dia. Ou pensar,
como manda o letrista, es-
critor e jornalista brasileiro
Paulo Coelho de Souza, ou
simplesmente Paulo Coelho:
"Imagine uma nova história
para sua vida e acredite nela".
Pode vir dezembro, estou
pronto!

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG - E-MAIL:

FMJOR31@GMAIL.COM

Aliança Municipal
Espírita realizará

comemoração
de final de ano

Durante os dias 7 a 24 de dezembro, a Aliança
Municipal Espírita de São Sebastião do Paraíso - AME
Paraíso - promoverá inúmeras atividades na Praça da Fonte,
seguindo o horário especial do comércio.

Ao redor da Banca Espírita, haverá apresentações
musicais, quitanda solidária, conversa fraterna, promoção
de livros para presente de Natal, distribuição de mensagens,
filiação ao clube do livro, entre outas ações.

Toda arrecadação obtida pela associação é destinada
aos projetos sociais e educacionais e à sua manutenção, e
por isso conta com o apoio de toda a comunidade.

No dia 20 de dezembro, haverá a entrega de presentes
entre os participantes do “Amigo Oculto da AME Paraíso”,
que será realizado com o objetivo de estimular novas
amizades e contribuir para o estudo do espiritismo, religião
que vem melhorando a qualidade de vida de milhões de
pessoas no mundo inteiro.

Qualquer pessoa, de todas as idades, pode participar
das atividades da AME e para se inscrever no “Amigo
Oculto” basta acessar o site www.ameparaiso.org.br no
destaque correspondente. O presente deve ser um livro
espírita. O sorteio dos nomes será realizado no próximo
dia 10 de dezembro.

Todos estão convidados e serão bem-vindos. Curta a
página da AME Paraíso no facebook para se manter
atualizado sobre esse e outros eventos.

PARA DÚVIDAS ENVIE E-MAIL PARA
amessparaiso@gmail.com
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Por João Oliveira

Mirelly Marta Alves Cin-
tra, que foi à sessão da Câ-
mara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso sema-
na passada, falando sobre
vagas em creches, retornou
àquela Casa, e levou o resul-
tado de uma reunião que teve
com prefeito, secretária de
Educação e assistente soci-
al. Segundo disse, a prefei-
tura justifica que está aten-
dendo pedido do Ministério
Público e que, mesmo que
volte com o tempo integral,
não teria condições de man-
ter as creches da forma como
estão.

Mirelly disse não ter fica-
do satisfeita com os esclare-
cimentos. Afirmou ainda que
secretaria de Educação ale-
gou que o tempo integral se-
ria para crianças em situação
de vulnerabilidade, mas teria
sugerido conseguir uma vaga
para a criança dela. "Não
acreditei no que ouvi. Con-
seguir uma vaga para minha
criança não resolveria o pro-
blema das outras mães. Su-
gerir isso por quê? Por que
estou aqui na frente represen-
tando todas essas mães?"

Destacou que tem corri-
do atrás e que ela, assim
como as demais mães não
irão desanimar.

VEREADORES PROPÕEM

A vereadora Cidinha Cerize
destacou que foi providencia-
do um abaixo assinado para ser
anexado ao TAC no MP e assi-
nado pela prefeitura, em sinal
de discordância das mães em
relação as decisões que foram
tomadas. "Vocês têm o apoio
da Casa. Infelizmente, eu acho
que ficou o seguinte: vamos
fazer o que foi pedido (pelo
Ministério Público) e não va-
mos nos empenhar para uma
outra proposta", disse.

O vereador José Luiz das
Graças também se manifestou
e disse que as coisas não são
da forma que foram passadas.
"Existe a recomendação, mas
o tempo integral para crianças
de até três anos é um direito de
vocês, mas acima de quatro
anos completos é uma prerro-
gativa do prefeito. A promoto-
ra ficou espantada quando fo-
mos ao MP e foi dito que há
muitas crianças com meio pe-
ríodo na idade de três anos.
Então, está sendo levada infor-
mação, inclusive para o Minis-
tério Público, de forma errô-
nea. É importante vocês fica-
rem cientes disso e pegar o
TAC, porque é público, e fi-
quem inteirados e não abram
mão dos direitos de vocês",
disse.

O vereador Luiz Benedito
de Paula disse que esteve na
Escola Municipal Alice Naves
onde só teria 37 vagas e que,

caso houvesse excedente, es-
sas crianças seriam remane-
jadas. Destacou a importância
de o aluno estudar no bairro em
que mora e, também, lembrou
de creche que foi desativada
com a vinda da Ufla em decor-
rência de aulas que, segundo
ele, não acontecerão antes do
segundo semestre de 2020.

"É falta de respeito, fico
indignado por isso acontecen-
do aqui em São Sebastião do
Paraíso. O direito a creche em

tempo integral é um direito
constitucional da criança", afir-
mou.

O vereador Vinício Scarano
ressaltou a gravidade da denún-
cia feita por Mirelly e destacou
o quão errado foi essa propos-
ta citada pela mãe. "A sua ati-
tude de não aceitar essa pro-
posta foi de honradez", desta-
cou. O vereador ainda lembrou,
após fala de Luiz de Paula, que
Paraíso já perdeu 2019 com o
não uso do anexo e que, pro-

vavelmente, deverá também
perder metade de 2020. "Fo-
ram tiradas pelo menos 200
vagas da educação infantil que
poderiam ter sido usadas",
acrescentou.

O vereador Marcelo de
Morais destacou que a reco-
mendação do MP é que a cre-
che em tempo integral seja para
crianças de zero a três anos e
que para crianças de quatro e
cinco anos seja pré-escola.
Após sua fala, Morais sugeriu

que o orçamento de 2020 não
fosse colocado em pauta para
votação enquanto o municí-
pio não voltasse atrás em sua
decisão de tirar o tempo in-
tegral das creches. O presi-
dente da Câmara, Lisandro
Monteiro, ratificou a fala de
Marcelo, e disse que não co-
locará o orçamento em vota-
ção enquanto o município
não voltar atrás.

PREFEITURA
Sobre a situação, o pre-

feito Walker Américo Olivei-
ra informou que cabe à Câ-
mara colocar ou não o pro-
jeto do orçamento em vota-
ção. "A não aprovação do
orçamento pode acarretar na
paralisação de todos os ser-
viços em prol da população,
além da folha de pagamento
dos servidores não ser em-
penhada. Já com relação às
vagas de educação infantil
existe um TAC com o MP
onde nós temos que atender
a demanda existente no mu-
nicípio de vagas de crianças
de seis meses a três anos e
estamos procurando atender
a todos e que as nossas es-
colas continuem oferecendo
um atendimento de qualida-
de, tanto no ensino e cuida-
do com os filhos dos nossos
munícipes, bem como com
alimentação e espaço para
bem recebe-los".

ASSCAM

"Creche em tempo integral, ou
não votamos o orçamento 2020"

Por João Oliveira

O corretor de imóveis, Val-
dir Donizete do Prado assumiu
na sessão de segunda-feira (2/
11) o cargo de vereador em
substituição a Ademir Ross,
afastado pela justiça. A Câma-
ra a partir do afastamento do
vereador tinha prazo regimen-
tal de 120 dias para convocar
o suplente de Ademir. Valdir
aceitou tomar posse do cargo
e, após juramento, fez uso da
tribuna onde fez algumas con-
siderações.

“É com muita alegria que
estou aqui nesse momento para
ocupar esse cargo. Fiquei 966
dias ausente da vida pública, e
é com muito prazer que hoje
eu retorno essa Casa. Acredito
que estou bem mais preparado
do que no tempo em que pas-
sei aqui na ocasião dos meus
três mandatos. Tenho feito
muitos cursos da minha pro-
fissão, aprendido muito. Então,
vocês vão ter que um compa-
nheiro, e quero contribuir com
tudo aquilo que o nosso povo
espera da política e que dê re-
sultado para nossa cidade”,
destacou.

“Confesso para vocês que
eu estou aqui hoje de uma for-
ma diferente. Eu estava de fora,
e quando a gente está de fora
ouvimos a conversa diferente
da que você vocês ouvem aqui.
Lá fora a conversa do povo é
de que aqui é a mesma coisa,
nunca muda nada. Estou mui-
to à vontade para falar porque
quando nós ouvimos o povo lá
fora, é diferente”, comentou.

“Acredito que essa casa tem
tudo para fazemos um modelo
de política diferente. O mundo
muda a cada dia e acho que
também nós precisamos mu-
dar - às vezes algumas coisas
nessa Casa. Eu quero fazer
parte dessa mudança, dando a
mão a todos vocês, unidos, e
tenho certeza que com diálo-
go, entendimento nós podemos
buscar política de resultados,
melhorar os resultados que já
têm e tenho certeza que não vai
ser diferente”, ressaltou.

Valdir do Prado também
destacou o apoio familiar e
agradeceu a todos que acredi-
taram nele, em especial seus
eleitores. Que essa Casa possa
ter novos caminhos, que o sol
possa aquecer os corações de

Valdir do Prado, suplente de
Ademir Ross, assume cargo

na Câmara Municipal
ASSCAM

vocês, que o vento sopre as
costas de mansinho e que as
chuvas caiam nos campos de
todos nós aqui presentes, com
muita tranquilidade com muita
paz. “Esse é o meu desejo é
meu propósito: ir até o término
desta legislatura, fazer parte
desse momento do Legislativo
que eu acho que é muito im-
portante para a cidade”, com-
pletou.

MANIFESTAÇÕES
O vereador Jerônimo Apa-

recido da Silva desejou boa
sorte a Valdir. “Para mim foi
um prazer trabalhar tantos anos
ao seu lado, você mostrou ser
companheiro e a sua fidelidade
com todos que estavam ao seu
redor. Com certeza você fará
a diferença nessa Casa com a
sua experiência, com seu gran-
de trabalho”, disse.

Marcelo de Morais também
felicitou o colega. “Conhecen-
do-o como eu o conheço Val-
dir, sei que você também está
incomodado com a forma
como você chega essa Casa
diante do que aconteceu com
o vereador Ademir Alves Ross.
Mas a gente tem que estar pre-
parado para tudo e nada mais
justo que você fazer o restante
desse mandato de maneira jus-
ta e atendendo as demandas da
população”, destacou.

José Luiz das Graças recor-
dou dos tempos que dividiu a
legislatura com o vereador Val-
dir do Prado e aproveitou para

convidá-lo a acompanhar as
reuniões da comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação, já que
se recorda da participação ati-
va do vereador em outros tem-
pos de Câmara. “Sei do seu tra-
balho e que você gosta de es-
tudar os projetos que tramitam
nesta Casa. Já enfrentamos
outras batalhas, como a dos
taxistas que foram discussões
que tivemos, foi muito traba-
lho para votar aquela lei e eu
acredito que nós vamos, como
se diz, fazer um bom trabalho”.

Cidinha Cerize, Vinício Sca-
rano e Luiz Benedito de Paula
também felicitaram o colega.
Serginho cumprimentou Valdir
e recordou dos tempos em que
trabalharam juntos e lhe dese-
jou sorte nesta nova fase.

NOVAS COMISSÕES
O presidente da Casa, Li-

sandro José Monteiro, abriu
eleições para que quatro comis-
sões permanentes das quais
Ademir Ross fazia parte, pu-
dessem ter o membro estabe-
lecido. No entanto, por suges-
tão do vereador Marcelo de
Morais, e com aprovação dos
demais pares, Valdir passou a
integrar as comissões de Agri-
cultura, Indústria e Comércio;
Esporte, Lazer e Cultura e Via-
ção de Obras Públicas, mas
abriu mão da Comissão de Di-
reitos Humanos, da qual Ademir
Ross era presidente. O verea-
dor Serginho assumiu a presi-
dência dessa comissão.

Valdir do Prado foi convocado no dia 20
e tomou posse em sessão desta semana

A Câmara Municipal reali-
zou Sessão Solene de Outorga
de Títulos Honoríficos na noi-
te de quinta-feira (28),  home-
nageando 35 personalidades
que receberam dos vereadores
Títulos de Cidadão Honorário
Paraisense, Títulos e Medalhas
da Ordem do Mérito Munici-
pal ou Títulos de Cidadão Be-
nemérito Paraisense no Plená-
rio da Casa.

A condução do evento foi
feita pelo presidente da Casa
Legislativa, Lisandro José
Monteiro (SD). Além dos ve-
readores, compuseram a mesa
de trabalho Antônio Carlos
Pelúcio, presidente da 41ª
Subseção da Ordem dos Advo-
gados Brasil - OAB; tenente-
coronel Charles Kerley Batis-
ta, comandante do 43º Batalhão
de Polícia Militar; segundo te-
nente bombeiro militar Luiz
Antônio Monteiro, comandan-
te do 2º Pelotão de Bombeiros
Militar; Fernando Augusto
Bettio, delegado regional da
Polícia Civil; Jussara de Olivei-
ra Lauria Resende, coordena-
dora da Defensoria Pública; e
Dilma Aparecida de Oliveira,
vice-prefeita.

Representando os vereado-
res, Sérgio Gomes (PSD) dis-
cursou na Tribuna, saudando
os homenageados. “Honra e
alegria definem a minha recep-
ção ao convite feito pela Câ-
mara Municipal, através do dis-
curso que marca, simbolica-
mente, a transição dessa home-
nagem na vida de todos nós. É
um reconhecimento pelo tra-
balho, empenho e dedicação de
pessoas e personalidades, além
do propósito maior de Deus de

representar por Cristo a práti-
ca do bem e ajudar o próximo”.

O vereador agradeceu, ain-
da, aos homenageados pelos
trabalhos desenvolvidos com
determinação e afinco em prol
do município, aproveitando
para cumprimentá-los pela jus-
ta homenagem. “Temos so-
nhos, ideais e procuramos per-
segui-los, mas é o destino que
nos leva para este ou aquele
caminho e, segundo a vontade
de praticar o bem, vocês estão
construindo a sua biografia. Os
ideais norteavam a formação
que sempre estiveram presen-
tes em seus trabalhos, sejam
eles remunerados ou voluntá-
rios. É uma singela homena-
gem, mas com certeza será
marcante para a Câmara Mu-
nicipal e todos os homenagea-
dos”.

O vereador encerrou seu
discurso com as palavras de
Rubem Alves, escritor minei-
ro: “A gente vem esperando que
a alegria vai chegar depois da
formatura, do casamento, da
viagem, da eleição, da loteria,
da casa nova, da separação, da
aposentadoria, da homenagem.
Ela não chega, porque a alegria
não rola no futuro, mas no ago-
ra”.

Após a outorga dos títulos
honoríficos, o delegado da Po-
lícia Civil, Carlos Brasil Santos
Junior, usou a Tribuna para
discursar em nome de todos os
homenageados. Ele agradeceu
os vereadores pela condecora-
ção e se disse feliz por ter se
tornado cidadão de São Sebas-
tião do Paraíso. “Este é um dia
especial para todos nós. Os tí-
tulos que esta Casa nos ofere-

ce muito nos honra, tornando-
nos verdadeiros filhos desta
terra que tanto nos acolheu.
Como o próprio nome diz, São
Sebastião do Paraíso é um ver-
dadeiro Paraíso. Achávamos
que escolhemos nossa vida
nessa cidade; na realidade, foi
o município que nos abençoou
com o seu aconchego, calma-
ria, boa qualidade de vida e ge-
nerosidade, dando mais
tempo para vivermos ao lado
de nossos familiares, não des-
merecendo os lugares de onde
viemos, mas abrindo nossos
corações para nos tornarmos
cidadãos de mais uma cidade.
Mais uma vez, obrigado a to-
dos pelo privilégio de nos tor-
narmos filhos desta terra e que
possamos contribuir para o seu
desenvolvimento”, afirmou.

O presidente da Casa, Li-
sandro Monteiro,  reconheceu
o trabalho desenvolvido pelos
homenageados na comunida-
de. “Nessa sessão solene, tive-
mos a honra de homenagear
cidadãos que, cada um à sua
maneira, colaboraram para a
construção da cidade de São
Sebastião do Paraíso. Seja por
sua atuação profissional, ações
sociais ou pelo seu exemplo de
bom cidadão. O importante não
é o que São Sebastião do Para-
íso vai fazer por nós, mas o
que nós podemos fazer por
nossa São Sebastião do Paraí-
so. As honrarias concedidas
nessa noite cumprem o papel
de enaltecer o nome de pesso-
as que, por meio de suas ações,
elevaram o nome de nosso
município. Trata-se, portanto,
de justa homenagem”, conclui
Lisandro.

Sessão solene marca
outorga de honrarias

na Câmara de Paraíso
ASSCAM
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Atual campeão brasileiro Roberto Molina
ministrou simultânea na Arena Olímpica

por Gérson Peres Batista

No último domingo (24/
11) o MI Roberto Junio Brito
Molina, único pentacampeão
mineiro absoluto e atual
campeão brasileiro, realizou
uma simultânea no Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso – CXSSP, situado na
Arena Olímpica.

O forte mestre internaci-
onal aceitou o desafio a con-
vite do paraisense grande
mestre Evandro Amorim
Barbosa, importante incen-
tivador do xadrez em nosso
município.

Molina enfrentou 32 jo-
gadores ao mesmo tempo,
medindo forças com os prin-
cipais enxadristas de Paraí-
so e região.

Destaque para o profes-
sor do CXSSP Dwlyan San-
tos, único a conseguir arran-
car um empate dentre os 32
competidores.

A equipe do CXSSP agra-
dece ao MI Roberto Molina
por visitar nosso clube.

MUNICIPAL
Após 6 etapas do Cam-

peonato Municipal de Xa-
drez em Sinop/MT, foram
definidos os campeões
2019.

A premiação aconteceu
no dia 25 de novembro e
contou com a presença do
Gerente de Esportes Victor
Medina e do professor
Emerson Rosso, que realizou
os torneios.

Com a somatória dos
pontos de todas as etapas,
Tobias Luiz Carvalho de Oli-
veira sagrou-se bicampeão
municipal na categoria sub
6 e Olavo Tadeu Carvalho
Oliveira bicampeão munici-
pal na categoria sub 8.

Algumas homenagens
também foram feitas. Tobias
e Tiago foram homenagea-

CAMPEÃO BRASILEIRO DE
XADREZ VISITA PARAÍSO

dos por se destacarem nas
competições e serem a gera-
ção mais nova do xadrez, 5
anos de idade.

A madrinha do xadrez
paraisense Tania Barroso Car-
valho foi homenageada por ser
a grande incentivadora da mo-
dalidade xadrez na cidade.

Uma grande festa do xa-
drez Sinopense!

SUPERLIGA
O atleta do CXSSP Isaac

de Oliveira Moreira da Silva
participou, no dia 23 de no-
vembro, da VIII Etapa da
Superliga de Xadrez 2019, re-
alizada na cidade de Itajobi/SP.

Jogando na categoria sub
08/10/12 entre 40 atletas, saiu
invicto na competição. Fez 5,5
pontos em 6 possíveis,
sagrando-se campeão na ca-
tegoria sub 12.

Com os resultados das úl-
timas etapas Isaac se classifi-
cou para a final, que será rea-
lizada em São José do Rio Pre-
to/SP no dia 8 de dezembro.

A equipe do CXSSP para-
beniza o atleta por mais esta
grande conquista!

CXSSP

BLITZ
Aconteceu em 24/11 a

quadragésima segunda etapa
de 2019 do Circuito Blitz do
CXSSP.

A etapa contou com a pre-
sença de 16 participantes e
foi disputada no sistema suí-
ço em 5 rodadas.

Na categoria A o cam-
peão foi Dwlyan Santos
(ELO 1982), que terminou a
competição com 5 pontos,
cem por cento de aproveita-
mento.

Segundo colocado Lázaro
dos Reis de Paschoa (ELO
1502) com 4 pontos

O terceiro foi Mateus
Peres de Lima (ELO 1791)
com 3,5 pontos.

Na categoria B vitória de
Brenno David Pereira Pas-
choa (ELO 1502), com 3
pontos.

Andrew Santos Duarte
(ELO 1445) com 2 pontos,
em segundo.

E, terceiro, Luis Felipe
Aparecido dos Santos com 2
pontos.

Fonte: www.cxssp.com.br

Os Jogos Escolares da Ju-
ventude em sua edição nacio-
nal foram encerrados sexta-fei-
ra (29/11), em Blumenau (SC).
Foram 15 dias de intensa emo-
ção. Uma competição que reu-
niu um total de 4.998 atletas,
de 12 a 17 anos, oriundos dos
26 estados brasileiros, do Dis-
trito Federal, além dos convi-
dados especiais do Japão e de
Angola. Dentre eles a ciclista
paraisense Ana Paula Finco,
mais uma vez esteve presente
e subiu ao pódio por duas oca-
siões para receber medalhas de
bronze, ampliando sua coleção
e condição de destaque na ca-
tegoria.

Em um universo gigantes-
co de diversidade cultural, Mi-
nas Gerais encerra sua partici-
pação nos Jogos Escolares da
Juventude/2019 com 34 meda-
lhas conquistadas. Foram 14 de
ouro, 7 de prata e 13 de bron-
ze. Somente no Ciclismo foram
conquistadas três medalhas,
sendo uma de prata e 2 de
bronze, justamente as que fo-
ram obtidas por Ana Paula Fin-

co Silva, da E.E. Benedito
Ferreira Calafiori, representante
de São Sebastião do Paraíso.
Os feitos foram alcançados na
prova contra o relógio e na pro-
va por pontos – 15 a 17 anos –
(módulo II).

Conforme o comitê minei-
ro que organizou a participa-
ção dos atletas do estado na
competição nacional, foram
dias de glória, de sofrimento,
de aprendizado, de derramar
lágrimas e de comemorar. Para
uns, um sonho que se tornou
realidade, seja pela sensação de
vivenciar o primeiro voo ou
pela incontrolável alegria de
sentir o peso da medalha de
ouro. Não dá para nivelar to-
das as sensações. Cada um
sabe a dor e alegria que viveu
em Blumenau. Mas há um as-
pecto comum entre todas es-
sas sensações: a grandeza de
ter vivenciado momentos tão
especiais entre os melhores do
país. Que permaneça a lição do
aprendizado, que se imortalize
o momento do grito de cam-
peão e que esses 267 estudan-

tes-atletas que estiveram em
Blumenau possam contagiar
mais e mais jovens e incentivá-
los para a prática esportiva.

Na memória ficará a lem-
brança indelével dessa experi-
ência. Dias de glória, de sofri-
mento, de aprendizado, de der-
ramar lágrimas e de comemo-
rar. Para uns, um sonho que
se tornou realidade, seja pela
sensação de vivenciar o primei-
ro voo ou pela incontrolável
alegria de sentir o peso da me-
dalha de ouro. Não dá para ni-
velar todas as sensações. Cada
um sabe a dor e alegria que vi-
veu em Blumenau.

Mas há um aspecto comum
entre todas essas sensações: a
grandeza de ter vivenciado
momentos tão especiais entre
os melhores do país. Que per-
maneça a lição do aprendizado,
que se imortalize o momento
do grito de campeão e que es-
ses 267 estudantes-atletas que
estiveram em Blumenau pos-
sam contagiar mais e mais jo-
vens e incentivá-los para a prá-
tica esportiva.

Ana Paula retorna dos Jogos
Escolares da Juventude com

mais duas medalhas
Reprodução

Como parte das atividades
da campanha sobre o Dezem-
bro Vermelho a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso rea-
lizou na manhã de domingo (1º/
12), a primeira edição da Cor-
rida Solidária “Corra do HIV:
use preservativo”. A iniciativa
desenvolvida através da Secre-
taria Municipal de Saúde, do
Ambulatório de Infectologia e
diversos órgãos têm como ob-
jetivo chamar a atenção da po-
pulação sobre a importância da
prevenção na luta contra o ví-
rus da AIDS.

A prova de atletismo reuniu
dezenas de participantes de
Paraíso e até mesmo atletas de
municípios vizinhos foi realiza-
da dividida por categorias e ida-
des. A largada e a chegada
ocorreu em frente a Arena João
Mambrini, sendo que os com-
petidores tiveram de fazer um
percurso  de 7 km passando
por várias ruas e avenidas da
cidade. Os participantes fize-
ram a doação de um pacote de
fraldas geriátricas que foi re-
passado a entidades sociais.

 Os três melhores classifi-
cados de cada categoria rece-
beram troféus e todos os par-
ticipantes foram contemplados
com medalhas. No final da
premiação houve o sorteio de
uma bicicleta.

Assim como acontece com
o Outubro Rosa, sobre o cân-
cer de mama, e Novembro
Azul, sobre o câncer de prós-
tata, o Dezembro Vermelho tem
como objetivo chamar atenção
para as medidas de prevenção,
assistência e proteção e promo-
ção dos direitos das pessoas
infectadas com o HIV. No caso
de um possível contato com o
HIV, é importante buscar aju-
da de um serviço de saúde que
realize atendimento de PEP o
quanto antes. O primeiro aten-
dimento é considerado de ur-
gência, já que o uso dos medi-
camentos deve começar o mais
cedo possível.

PREVENÇÃO
E TRATAMENTO

SÃO ESSENCIAIS
A Profilaxia Pós-Exposição

(PEP) é uma forma de preven-
ção, com uso de medicamen-

tos, para evitar a sobrevivên-
cia e a multiplicação do HIV no
organismo de pessoas que pos-
sam ter entrado em contato
com o vírus recentemente. O
tratamento é indicado às pes-
soas que passaram por alguma
situação de risco como violên-
cia sexual, relação sexual des-
protegida e acidente ocupacio-
nal (com instrumentos pérfuro-
cortantes ou em contato direto
com material biológico). Para
funcionar, o tratamento deve
ser iniciado logo após a expo-
sição de risco. O ideal é que se
inicie a medicação em até 2
horas após a exposição e no
máximo em até 72 horas. A in-
dicação de utilização dos me-
dicamentos deve sempre ser
avaliada por um médico.

Geralmente, a PEP consis-
te na ingestão de uma pílula em
uma dose única diária, mas
depende da avaliação médica.
Outras combinações de medi-
camentos podem ser indicadas,
levando o paciente a tomar
mais de um remédio por dia. É
importante que o tratamento,
independentemente da quanti-
dade de pílulas, não seja inter-
rompido durante os 28 dias e
tomado conforme prescrito
pelo médico. Caso as orienta-
ções não sejam seguidas, o tra-
tamento pode falhar e, dessa
forma, não impedirá que o ví-
rus sobreviva e se reproduza
no organismo, o que fará com
que o HIV seja contraído.

O atendimento é gratuito e
um direito garantido pela Cons-
tituição Federal, pela lei 8080/
90 e pela lei 9313/96, que esta-
belece a gratuidade da oferta
universal de Terapia Antirretro-
viral (TARV) àqueles que pre-
encham os critérios do Minis-
tério da Saúde. É importante
observar que a PEP não serve
como substituta à camisinha.
O uso de preservativos mas-
culinos e femininos ainda é a
principal e mais eficiente ma-
neira de se evitar o HIV.

A Aids é uma doença infec-
ciosa, transmitida por um ví-
rus chamado HIV. Para ter a
doença é preciso estar conta-
minado com o vírus HIV. A
cada 15 minutos uma pessoa

se infecta com o vírus no Bra-
sil. Em Minas Gerais, entre
1999 e 2019, até o momento,
foram notificados 62.078 ca-
sos de HIV/Aids. Em 2019,
foram notificados 3.516 casos
da doença. Desses, a faixa
etária mais acometida é a de
jovens entre 20 a 34 anos.

A infecção pelo HIV/Aids
no público mais jovem vem
aumentando consideravelmen-
te nos últimos 10 anos. Isso se
dá devido ao fato dessas pes-
soas estarem numa fase sexu-
almente ativa e, muitas vezes,
com múltiplos parceiros, dimi-
nuição do uso do preservativo,
além do uso de drogas e álcool
também ser mais comum nes-
sa faixa de idade. O público
masculino também apresenta
dados bem superiores da do-
ença se relacionado às ocor-
rências femininas. Em 2019,
foram notificados 2.737 casos
da doença em homem e 777
casos em mulheres.

As principais formas de
transmissão do HIV/Aids são
via relação sexual (anal, vagi-
nal e oral), sem o uso de pre-
servativo. Também há a trans-
missão da mãe infectada para
o filho durante a gestação, no
parto ou na amamentação. O
compartilhamento de seringa
ou agulha contaminada, instru-
mentos perfurantes não esteri-
lizados também são formas de
transmissão da doença.

O método mais eficaz para
evitar a transmissão do HIV/
Aids é o uso do preservativo
(masculino e feminino) em to-
das as relações sexuais. O pre-
servativo está disponível em
todas as Unidades de Saúde da
Família (USF). Outras formas
de prevenção é o não compar-
tilhamento de agulhas, serin-
gas, canudos e cachimbos.
Utilizar materiais esterilizados
na aplicação de piercings e ta-
tuagens; realizar exames de
pré-natal durante a gestação;
evitar transfusão sanguínea
sem o controle rigoroso das
bolsas e evitar materiais não
esterilizados em clínicas
odontológicas, manicures, bar-
bearias, são outras medidas
preventivas a serem adotadas.

1ª Corrida “Corra do HIV: use
preservativo” reúne dezenas
de participantes em Paraíso

Reprodução

Divulgação

Evento reuniu centenas de atletas da cidade e região
para evento da campanha Dezembro Vermelho
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Em acidente registrado no
início na noite de domingo (1/
12) em São Sebastião do Para-
íso, um condutor, de 42 anos,
que dirigia um veículo Celta,
perdeu o controle direcional e
bateu em outros três veículos
que estavam estacionados na
avenida Brasil.

Segundo informações da
Polícia Militar, o condutor que
não é habilitado, relatou que
conduzia seu veículo GM Celta
e que teria se sentido mal, vin-
do a colidir com os veículos
estacionados na via: um Gol
preto, uma Ford Courier e um
Gol branco.

O condutor do Gol, que
estava no veículo no momento
da batida, relatou que só sentiu
o impacto e foi jogado contra
os outros veículos. Ele não era
habilitado.

No  teste do bafômetro foi
constatado que não havia feito
uso de bebidas alcoólicas, mas
teve seu carro removido ao
pátio credenciado e os demais
veículos liberados para os res-
pectivos proprietários. O ho-
mem não chegou a ser preso,
mas se comprometeu a com-

Um adolescente, de 15 anos,
foi apreendido após abordagem
policial na noite de sábado (30/11)
na rua José Furlan, no Jardim Al-
vorada. O menor teria apresen-
tado atitude suspeita durante
patrulhamento da polícia pelo lo-
cal, tendo sido submetido a revis-
ta e, com ele, encontrado 28 pi-
nos de cocaína.

De acordo com a PM, o ra-
paz relatou que possuía mais dro-
gas em sua residência. Deslocan-
do até o local, a polícia realizou
buscas na casa do adolescente,
encontrando mais 15 pinos de
cocaína no interior de um tênis;
uma bucha de maconha; e três
tabletes de maconha prensada
embalados em papel filme que
estavam no interior do guarda
roupa.

O menor teria relatado que es-
tava se deslocando para a rodo-
viária, e iria comercializar as dro-
gas nos fundos do local. O menor
foi apreendido com as drogas  e
encaminhado à Delegacia de Po-
lícia.

Adolescente é apreendido
com grande quantidade de

cocaína no Jd. Alvorada

Homem passa mal
ao volante e provoca

acidente na avenida Brasil
Reprodução Rede Sociais

parecer ao juizado especial cri-
minal.

Uma moradora que reside
próximo ao local do acidente
postou em rede social ter "ou-
vido barulho estrondoso, e
alarmes de veículos sendo dis-

parados". Ela questionou: "até
quando pessoas inabilitadas
continuarão dirigindo". A perí-
cia foi acionada para realizar os
trabalhos de praxe, mas foi dis-
pensada. Ninguém ficou feri-
do.

Reprodução Rede Sociais

A Polícia Militar prendeu
tarde de segunda-feira (2/12)
dois mototaxistas que teriam
tentado aplicar golpes seme-
lhantes em lotéricas dos mu-
nicípios de São Tomás de
Aquino e Jacuí.

Em ambas as tentativas,
os suspeitos chegavam com
boletos bancários no valor de

Mototaxistas são presos em São Tomás
e Jacuí por tentativa de estelionato

R$ 1 mil e tentavam pagar o
mesmo com folhas de cheque
em valor correspondente. Em
ambos os casos os suspeitos
carregavam cheques
totalizando R$ 4,9 mil.

No primeiro caso, a PM foi
acionada pela lotérica em Jacuí,
após funcionária ter desconfi-
ado da procedência dos che-

ques emitidos em nome do Sin-
dicato Rural de Jacuí, que es-
tavam na posse do suspeito
H.S.M., de 20 anos, e que ha-
via se deslocado de Paraíso até
a lotérica daquela cidade com
a pretensão de efetuar o paga-
mento de diversos boletos ban-
cários com os referidos che-
ques.

A polícia abordou o suspei-
to, que estava de posse de 20
boletos bancários no valor de
R$ 1 mil cada e quatro folhas
de cheques do banco do Bra-
sil, totalizando o valor total de
R$ 4,9 mil.

O suspeito foi preso em fla-
grante e encaminhado à Dele-
gacia de Polícia. Caso seme-

lhante foi registrado em São
Tomás de Aquino, na mesma
tarde.

Segundo a PM, a atenden-
te da lotérica de São Tomás
relatou que chegou no esta-
belecimento um mototaxista
com 12 boletos no valor de
R$ 1 mil cada, tendo realiza-
do o pagamento com quatro

folhas de cheque do Banco
Brasil, no valor de R$ 4,9
mil cada. A funcionária des-
confiou e chamou o geren-
te, que fez o acionamento
da PM.

O suspeito, P.R.F.S., 23
anos, foi localizado, preso e
encaminhado para a Delega-
cia de Polícia.

As equipes de Handebol fe-
minino e masculino sub-15 de
São Sebastião do Paraíso con-
quistaram de forma inédita os
títulos de campeões da Lidarp.
O resultado histórico foi obti-
do domingo, 1º de dezembro,
com vitória sobre equipes de
Campo do Meio e Campestre.
O feito foi bastante comemo-
rado pelas treinadoras Leni
Soares e Mariana Nascimento
que realizam um trabalho inten-
so e de muita dedicação com
os atletas.

Esta foi a primeira vez
que Paraíso conquistou o títu-
lo de campeão com duas equi-
pes na mesma competição e
categoria. O resultado foi obti-
do primeiramente com as me-

ninas que após vencerem Cam-
po do Meio nas semifinais por
23 a 16, na sequência enfren-
taram Poços de Caldas.  “Elas
fizeram um jogo muito dispu-
tado e alternaram placar, até
chegarem ao final em que saí-
ram vitoriosas”, conta Mariana.

O jogo terminou empatado
no tempo normal e só foi deci-
dido na prorrogação com vitó-
ria paraisense por 15 a 14. “Elas
apresentaram muita garra e
demonstraram a força de uma
grande equipe que lutou até o
fim pela vitória”, diz a treina-
dora.

No masculino não foi di-
ferente, a competição foi acir-
rada sendo que nas semifinais,
Paraíso derrotou Campestre por

20 a 13. “E nossa segunda fi-
nal, com os meninos, contra a
atual campeã Varginha, o time
paraisense mostrou um han-
debol técnico e de muita vonta-
de, o que possibilitou a vitória
de forma inédita pelo placar de
27 a 25”, diz a técnica.

O resultado confirmou a
dobradinha de ouro das equi-
pes locais demonstrando a tra-
dição na modalidade há muitos
anos.

A treinadora comentou so-
bre o trabalho realizado em
mais um ano de atividades.
“Para nós da equipe paraisense
é muito gratificante ter a opor-
tunidade de realizar na Arena
João Mambrini as grandes fi-
nais e de uma forma inesque-

Handebol de Paraíso conquista
‘dobradinha de ouro’ na Lidarp

Equipes feminina e masculina do handebol de Paraíso obtiveram conquista inédita encerrando a temporada 2019

cível conquistar duas medalhas
de ouro”, avalia.

Mariana Nascimento acres-
centa que “a conquista valori-
za e glorifica o trabalho de anos
da professora Leni Soares fun-
dadora da LIDARP, na qual
participo juntamente com o
estagiário Rafael Domingos”
observa.

Ao final ela destacou os
apoiadores. “Parabéns a todos
os atletas, esses guerreiros que
entraram para história do
handebol paraisense. Nosso
agradecimento a todos funcio-
nários da Arena João Mambrini
pela parceria e ao prefeito e
secretário municipal de Espor-
tes pelo apoio durante todo o
ano”, conclui.

NA HORA DO RUSH – No
final da manhã de ontem, ter-
ça-feira,3 de dezembro, uma
guarnição do Corpo de Bom-
beiros foi acionada para mais
um atendimento de resgate a
uma vítima de acidente de trân-
sito. O caso foi registrado por
volta de 11h40 no cruzamento
entre as ruas Pimenta de Pádua
e Ananias Alves Ferreira, na
região central da cidade. A
ocorrência envolveu um veícu-
lo Chery QQ e um ciclista que
se envolveram em um abal-
roamento.

Com o choque, a ciclista,
uma adolescente de 13 anos
acabou sendo lançada ao solo.
Quando acionados os Bombei-
ros foram informados de que
a vítima estava inconsciente.
No entanto, em um breve des-
locamento a equipe de resgate
ao chegar ao local do fato rea-
lizou exames preliminares na

menina e constatou que a mes-
ma já estava lúcida. Mesmo
assim como apresentava esco-
riações leves a vítima foi enca-
minhada para a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA)
onde após ser medicada foi li-
berada.

O motorista do veículo não
sofreu ferimentos. O carro pra-
ticamente não sofreu danos.

Também no local a Guarda
Municipal fez o controle do
trânsito já que naquele momen-
to, por se tratar de um horário
de almoço e troca de turno es-
colar o movimento é intenso
nas proximidades da E.E. Co-
ronel José Cândido e de pes-
soas que vão para suas casas
no horário de almoço. A reco-
mendação é de que os transe-
untes, condutores de veículos
fiquem atentos nos cruzamen-
tos e que os pedestres cruzem
a via na faixa de travessia.

• FOTO do FATO •

FOTOS: Divulgação
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Na última sexta-feira, aconteceu a chamada
Black Friday, data em que o comércio de produtos e
serviços oferece grandes promoções. A data não é
de origem brasileira, mas sim estadunidense e tem
relações com um dos mais importantes feriados
comemorados nos Estados Unidos: o dia de Ação
de Graças, festejado sempre na quarta quinta-feira
do mês de novembro. A Black Friday é, assim, a
sexta-feira pós-feriado de Ação de Graças e marca
o início das compras natalinas, principalmente porque
por lá, uma conhecida loja de departamentos – a
Macy’s – organiza anualmente, desde 1924, uma
Parada de Ação de Graças, cuja principal função é
dar início às celebrações e às compras de fim de
ano.

No Brasil, a Black Friday aconteceu pela primeira
vez em 28 de novembro 2010, quando ocorreu
apenas on-line. De lá até hoje, a Black Friday só
tem ganhado força, pois conforme a consultoria E-
Bit, em 2014, a data gerou R$1,2 bilhão em vendas
somente na internet, o que representa um volume
considerável para o comércio. Mas este texto é de
uma linguista e não de uma analista de mercado!
Logo, a proposta é pensarmos sobre a origem do
termo black friday, bem como refletir sobre os
sentidos de tantos outros termos que circulam entre
nós usando as palavras “preto” ou “negro” mesmo
que esses sentidos não estejam assim tão evidentes.

A tradução da expressão black friday para nossa
língua equivale à “sexta-feira preta” e, por ser assim,
anualmente recebemos postagens que registram a
origem do termo como referência a um dia em que
senhores norte-americanos venderam escravos em
liquidação, no ano de 1904. Essa alusão é falsa, até
porque, em 1904, nos Estados Unidos, já havia sido
abolida a escravidão. Por lá, os registros apontam
que o primeiro uso do termo black friday aconteceu
em 24 de setembro de 1869, seis anos depois da
abolição da escravidão naquele país. Por isso,
relacionar a data ao período da escravidão norte-
americana não se sustenta.

Contudo, vamos aproveitar essa falsa associação
para pensarmos acerca de outras associações que
por aqui, entre nós, não têm nada de falsas. Pode
ser que muita gente acredite na história acima porque,
aqui no Brasil, foi costumeiro o uso das palavras
“negro” e “preto” como adjetivos que desqualificam
o substantivo a que se associam. Há também verbos
depreciativos, justamente porque utilizam o radical
daquelas palavras.

Expressões e termos como “denegrir”, “mercado
negro”, “lista negra”, “lado negro”, “serviço de preto”,
“alma branca” e muitas outras são reflexo de uma
época bastante cruel e sombria de nossa história: o
período da escravidão dos negros no Brasil. Tais
vocábulos respondem aos sentidos que o período
escravocrata construiu para a população que foi
escravizada: os negros não foram respeitados como
seres humanos, por isso eram desvalorizados e
desmerecidos, além de qualificados por adjetivos de
conotação bastante negativa.

Apesar do tom discriminatório dessas palavras,
elas acabaram se naturalizando e, de tão legitimadas
pelo cotidiano, ainda permanecem sendo usadas
pela maioria de nós. O que não podemos de modo
algum esquecer é que, lá no fundo, essas palavras
guardam sim o sentido negativo, e até mesmo
pejorativo, que se construiu para os negros, em nosso
país, ao longo dos séculos.

Desse modo, expressões do tipo “mercado
negro” repercutem entre nós aqueles sentidos de
outrora; por isso, entendemos que essas não só
legitimam como também reforçam preconceitos. Se
hoje nossa sociedade busca tornar-se menos
preconceituosa, por meio principalmente do combate
à discriminação motivada pela cor da pele, mais do
que nunca, precisamos repensar, ou até mesmo
descontinuar o uso de expressões desse tipo. Aliás,
o que não falta na língua portuguesa é vocabulário
para isso; por exemplo, para nos referirmos ao
mercado contrabandista é só usarmos “mercado
clandestino”; um trabalho que não satisfaz quem o
contratou é “trabalho ruim” ou “trabalho mal feito” e,
já que alma não tem cor, dizer que alguém tem “alma
branca” não é lá o melhor dos elogios.

Assim, se você aproveitou, ou não as promoções
da Black Friday, não deixe de refletir sobre as
palavras que você escolhe para usar no dia a dia.
Você tem todo o direito de fazer as escolhas, contudo,
pense se deseja mesmo continuar reproduzindo
esses preconceitos, afinal, como disse Henry David
Thoreau, autor, poeta e filósofo estadunidense, “as
coisas não mudam; nós é que mudamos”, ou pelo
menos, deveríamos escolher mudar!

Quer enviar um comentário ou sugerir algum
assunto? Envie-nos um e-mail para

linguasolta9@gmail.com.

O preconceito
não está na
Black Friday

MICHELLE
APARECIDA
PEREIRA LOPES:
Doutora em Linguística pela
Universidade Federal de São
Carlos e pesquisadora da
constituição discursiva do
corpo feminino ao longo da
história. É docente e
coordenadora do curso de
Letras da Universidade do
Estado de Minas Gerais -
Unidade de Passos.

Entretanto
Renato Zupo *

IMPEACHMENT DE GILMAR
Todo detentor de cargo público de Estado e, portanto, re-

presentante dos poderes da República, pode sofrer afasta-
mento constitucional, que é o impeachment. Não só presi-
dentes da República. O problema quanto à possibilidade de
impeachment do Ministro Gilmar Mendes, que muitos pedem,
não é esse. É a ausência de justa causa para fazê-lo.
Como muito se falou no caso de Dilma, não é possível afas-
tar do poder alguém simplesmente porque não é simpático
ou porque desempenha de maneira insatisfatória suas
funções. Tá certo, Dilma quebrou o país, mas sequer foi pro-
cessada criminalmente por isso. De Gilmar se diz que é
seletivo em suas decisões, o que é uma inverdade.
Quando erra ou acerta, o faz igualmente para todos os lados.
Também se diz que amealha ligações com políticos, dentre
os quais seus processados, e é citado nominalmente o ex-
governador mineiro Aécio Neves. Nunca se fez prova, contu-
do, de amizade íntima ou inimizade clara ou interes-
se econômico a vincular Gilmar aos seus réus, e somente
isso tornaria a conduta dele improba e desonesta. E o mo-
mento de provar não é durante um processo de Im-peachment.
Acho Gilmar Mendes coerente e, sobretudo, corajoso: sua
linha de raciocínio é a que menos muda, e quando seu en-
tendimento muda ele fundamenta bem essa mudança. E não
está nem aí para os seus (muitos) críticos. A cara dele pode
ser feia, mas é uma só, diferente de outros…

JURISTAS E POLÍTICOS
A história de passeatas contra Ministros do Supremo é

preocupante, mas explicável: quando o jurista se comporta
como político, quando troca seu discurso dialético pela re-
tórica populista, arrisca-se a ser tratado como político, o
que, no Brasil, significa passeatas contrárias, execração
pública, manifestações grosseiras de desapreço a homens
públicos. O que acho interessante é como uma mudança
de rumos faz enorme diferença, mesmo no Supremo Tribu-
nal Federal. Com o Ministro Toffoli no comando dos traba-
lhos daquela mais alta corte de justiça, o Poder Judiciário é
vinculado a crimes, ameaças, CPI do lava togas, etc… A
situação, no entanto, era – senão de calmaria, isso não
existe por aqui há vinte anos – ao menos de equilíbrio de-
mocrático e ordem institucional quando era a Ministra
Carmem Lúcia a exercer o cargo de magistrada suprema do
Brasil.

TSE E FAKE NEWS
O Tribunal Superior Eleitoral também é responsável pela

disciplina durante as campanhas eleitorais e não somente
pela aplicação de leis e penas. E estabeleceu a possibilida-
de de impor sanções aos futuros candidatos às próximas
eleições municipais que tenham a ousadia de criar ou divul-
gar informações falsas, as Fake News.  Isso, prestem aten-
ção, no âmbito da Justiça Eleitoral, porque a divulgação de
mentiras por qualquer meio ou mídia configura crime ou ilíci-
to civil segundo a nossa legislação, e quando acarretar dano
gera indenização, ao menos desde o último Código Civil em
vigor desde 2002 (para mim, desde sempre). O que a justiça
eleitoral irá disciplinar é a possibilidade de sanções obvia-
mente eleitorais para aqueles autores e divulgadores de no-
tícias falsas, punindo com a inelegibilidade e multas aos in-
fratores. Acho que somente se deve ter cuidado com o que
chamo de efeito colateral eleitoral: o correligionário do
candidato apronta a confusão e o candidato paga por ela;
ou o adversário político forja o fogo amigo, se finge vítima da
notícia falsa e tenta incriminar seu concorrente. Nos dois
casos, pode dar absolvição, mas dá trabalho sentar no ban-
co dos réus. O cuidado para não se confundir o joio com o
trigo, para não misturar alhos e bugalhos e se cometer uma
injustiça deve ser redobrado.

PURO MALTE
Encontrei outra expressão para odiar, ao lado de “política

pública” e “empoderamento”, tudo sinal dos novos tempos
politicamente corretos e culturalmente paupérrimos. É a
expressão “puro malte”, acoplada por extrema ignorância
às marcas de cerveja que se dizem premium e que produzi-
riam hipoteticamente cervejas mais puras. Elas podem até
ser mais gostosas, mas não será porque possuam “puro
malte”, porque toda cerveja possui malte puro. Sem ele, a
bebida gerada não seria cerveja. Toda cerveja é feita de malte.
Seu nível de pureza não advém do malte extraído do grão,
mas do tipo e da qualidade do cereal. O melhor malte é o
extraído da cevada, e acho que é isso que essa legião de
cervejeiros ignorantes quer dizer com “puro malte”, mas tam-
bém é possível extrair malte do arroz, do centeio, do milho,
e nem por isso o malte será menos puro. O que torna uma
cerveja boa ou ruim é o seu “blend”, a qualidade de sua
mistura de malte, lúpulo, água, levedura, etc... E há cerve-
jas de malte de milho boas e de malte de cevada ruins. Para
que se tenha uma ideia, durante a Copa 2014 no Brasil o
jornal O Tempo descobriu alguns torcedores da Bélgica hos-
pedados em Belo Horizonte. Foram pesquisar seus hábitos
para uma reportagem e, sabedores da fama dos bons
cervejeiros belgas, lhes perguntaram a melhor cerveja expe-
rimentada em terras brasileiras. A resposta: Antártica Sub
Zero, que não é de “puro malte”, não é de malte de cevada,
mas que lhes agradava ao paladar. Portanto, “puro malte”
não existe, nem como conceito de boa cerveja.

O DITO PELO NÃO DITO
“Se não puder convencê-los, confunda-os.” (Harry

Truman, político e ex-presidente americano)

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

A Sicredi das Culturas RS/
MG, instituição financeira co-
operativa que abrirá sua primei-
ra agência no estado em São
Sebastião do Paraíso nos pró-
ximos dias, está com agenda
intensa no município, integran-
do suas atividades de expansão
para Minas Gerais. Na última
semana, a cooperativa foi uma
das apoiadoras do 1º concurso
municipal Café de Qualidade,
realizado pela prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, por meio
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Agropecuário.

Na oportunidade, a gerente
da nova agência, Patrícia
Prante Machado, e o gerente
Administrativo-Financeiro,
Lindomar Vieira Felipin, fize-
ram a entrega do primeiro prê-
mio ao vencedor Luiz Sérgio
Marques, da Fazenda Haras
July, que ganhou o selo de qua-
lidade “O Paraíso dos Cafés
Finos” e uma roçadeira com kit
de esqueletar patrocinada pelo
Sicredi.

“Nossa forma de atuar é
marcada pelo que chamamos
de interesse pela comunidade,
que se reflete em participação,
integração e cooperação nos
locais onde estamos presentes,
buscando sempre auxiliar no
desenvolvimento e prosperida-
de. Neste início de atuação no
município ficamos muito feli-
zes em poder participar deste
evento, na certeza de que tere-
mos um grande caminho a tri-
lhar aqui no município”, des-
taca a gerente Patrícia.

Entre suas atividades, a
Sicredi das Culturas RS/MG
também realizará nesta quarta-
feira, 4, no Teatro da Associa-
ção Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso
(ACISSP) a palestra “Constru-

indo a melhor versão do futu-
ro”, ministrada pelo renomado
conferencista Carlos Hilsdorf.
O evento conta ainda com
apoio da ACISSP e da CDL.

Nesta semana a instituição
financeira cooperativa iniciou a
sua atuação no município, aten-
dendo em sala comercial na
ACISSP até o dia 17 de dezem-
bro. A nova agência da Sicredi
das Culturas RS/MG será inau-
gurada no dia 20 de dezembro,
na Rua Pimenta de Pádua, nú-
mero 1464.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa com-
prometida com o crescimento
dos seus associados e com o
desenvolvimento das regiões
onde atua. O modelo de ges-
tão do Sicredi valoriza a par-
ticipação dos mais de 4 milhões
de associados, os quais exer-
cem papel de donos do negó-
cio. Com presença nacional, o
Sicredi está em 22 estados e no
Distrito Federal, com mais de
1.800 agências, e oferece mais
de 300 produtos e serviços fi-
nanceiros (www.sicredi.com.
br).

No mês de dezembro, a
Sicredi das Culturas RS/MG,
cooperativa que integra o Sis-
tema Sicredi, abrirá sua primei-
ra agência no estado de Minas
Gerais, no município de São
Sebastião do Paraíso. A coo-
perativa conta com mais de 57
mil associados e está presente
em 13 municípios na região
noroeste do estado do Rio Gran-
de do Sul, com 17 agências. No
momento, está expandindo sua
atuação para mais 28 municí-
pios do sudoeste de Minas Ge-
rais, somando 41 municípios em
sua área de atuação.

(por Raíza Goi Borba)

Sicredi inicia
atividades
em Paraíso

Reprodução

Sicredi presente no Concurso Municipal Café de Qualidade
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O Governo de Minas Gerais
divulgou nesta terça-feira, 3, a
escala de pagamento do Im-
posto sobre Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA)
2019. A cobrança terá início no
dia 9de janeiro, para os veícu-
los com os finais de placas 1 e
2. Como nos anos anteriores,
o contribuinte que decidir qui-
tar o imposto à vista (parcela
única) terá 3% de desconto.
Também em 2020 foi mantido
o que neste ano surgiu como
novidade promovida pela Secre-
taria de Estado de Fazenda
(SEF) a concessão do descon-
to extra de 3%, aplicado auto-
maticamente sobre o valor
IPVA dos veículos que tiveram
todos os seus débitos (impos-
to, taxas e eventuais multas)
pagos em dia nos anos de 2018
e 2019.

Em toda Minas Gerais os
proprietários de cerca de 30%
da frota receberão o benefício,
criado através do Programa de
Incentivo à Regularidade do
IPVA, denominado de “Bom
Pagador”. Conforme a Superin-
tendência de Arrecadação e In-
formações Fiscais da SEF, o
benefício tem como objetivo
criar um círculo virtuoso. A
expectativa é de que ao pagar
os tributos em dia, o proprietá-
rio do veículo ajude o Estado
com a arrecadação e, além de
não correr o risco de pagar
multas e juros por eventuais atra-
sos, se beneficie com o descon-
to. Esta é apontada como uma
maneira do Estado reconhecer
e incentivar o bom pagador.

Assim como em 2019, em
relação ao IPVA de 2020 os
contribuintes têm a opção de

pagar o imposto em cota úni-
ca, com desconto de 3%, ou
em três parcelas, nos meses de
janeiro, fevereiro e março. Tam-
bém em comparação aos dois
anos houve uma redução de
2,96% na base de cálculo do
imposto para o contribuinte,
segundo a Secretaria Estadual
da Fazenda. A estimativa é de
que o valor mínimo e máximo
oscile entre R$ 4,00 para um
triciclo e R$ 110.202,78 para
uma Ferrari modelo 488 Spider.

Para efetuar o pagamento,
o contribuinte deve imprimir a
guia pelo site da Secretaria Es-
tadual da Fazenda, ou nas re-
partições fazendárias. Os agen-
tes arrecadadores autorizados
a receber os tributos são
Bradesco, Mercantil do Brasil,
Caixa Econômica Federal, Ca-
sas Lotéricas, Mais BB,  Ban-
co Postal, Santander e
SICOOB. O Banco do Brasil
disponibilizou em seus termi-
nais de autoatendimento opção
para pagamento do documen-

to de arrecadação do IPVA e/
ou TRLAV com cartão bancá-
rio de débito de qualquer insti-
tuição financeira. Neste caso,
o contribuinte deve imprimir a
guia pelo site da SEF.

O site também informa so-
bre a existência de algum pos-
sível atrasado na quitação des-
te ou outros anos, possibilitan-
do o acerto das pendências. O
não pagamento do IPVA nos
prazos estabelecidos gera multa
de 0,3% ao dia (até o 30º dia),
e de 20% após o 30º dia. Os
juros são calculados pela taxa
referencial do Sistema Especi-
al de Liquidação e Custodia
(Selic) e incidem sobre o valor
do imposto ou das parcelas,
acrescido da multa. As consul-
tas de valores do IPVA podem
ser feitas no site da SEF, pelo
telefone 155 do LigMinas ou no
aplicativo IPVA-MG, para
smartphones e tablets, dispo-
nível para baixar gratuitamen-
te nas versões Android, IOS e
Windows Phone.

Do total do valor apurado
com o IPVA, 20% são repas-
sados ao Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valorização
dos Profissionais de Educação
(FUNDEB); 40% ao caixa úni-
co do Estado e 40% para o
município de licenciamento do
veículo. Os recursos arrecada-
dos com o IPVA não têm
vinculação, podendo ser utili-
zados pelo Estado em diversas
políticas públicas, como edu-
cação, saúde e segurança. O
dinheiro recebido do pagamen-
to do IPVA é destinado ao con-
serto de rodovias do estado,
para melhoria na sinalização,
inserção de mais acostamento,
entre outras melhorias que se
façam necessárias.

LICENCIAMENTO
A Taxa de Renovação do

Licenciamento Anual de Veícu-
lo (TRLAV), no valor de R$
105,78, vence em 31 de mar-
ço, para todos os finais de
placa.O valor total emitido da
TRLAV para 2020 é de R$ 1,05
bilhão. Em relação a 2019, o
aumento estimado da arrecada-
ção será de R$ 60 milhões
(6,10%). Assim como o IPVA
2020, a taxa poderá ser paga
desde a terça-feira (3/12), di-
retamente nos terminais de
autoatendimento ou guichês
dos agentes arrecadadores au-
torizados. Para a TRLAV, a
multa por atraso é de 0,15%
ao dia (até o 30º dia), 9% do
31º até o 60º e 12% a partir do
61º dia. Os juros também são
calculados pela taxa referencial
do Sistema Especial de Liqui-
dação e Custódia (Selic).

Governo divulga tabela de
pagamento do IPVA 2020

Tabela do IPVA de 2020 teve redução de 2,96%
na base de cálculo em relação a este ano

Arquivo

• Alpínia FIAT
• Ampara Assistência Médica
• Anderson Antenas e Segurança Eletrônica
• Bilisquinho
• Candiani Joias
• Cantoria Instrumentos Musicais
• Capricho Calçados
• Casa da Manteiga Aviação
• Casa do Enxoval Loja1 &Loja2
• Casa dos Óculos
• Castro Modas
• Chopani
• Compasso Calçados
• Contabilidade Dorival Machado & Filhos
• Contabilidade São Judas
• Dada Supermercado
• Delkar Supermercado
• Dissul
• Donderi Calçados
• Droga Farma
• Rede Inova Drogarias
• Droga Pharma Saúde
 Drogaria Farmelhor

• Drogaria N. S. Aparecida
• Eletro Lu
• Eletronica Digital
• Eletrozema
• Fernando Calçados
• GP Supermercados
• Imperial Móveis I & II
• Jacaré Auto Posto
• JS Refeições
• Laghi Joias
• Laroke
• Magrão Peças & Acessórios
• Marcenaria Paula
• Marquinho Supermercado
• Martoni Construai
• Mattos Calçados
• Merkato Veículos
• Micalce
• New Walk Calçados
• O Boticário
• Ótica Imperatriz
• Ouro Verde Tennis Clube
• Pessoni Hidro & Elétrica

• Posto Bela Vista
• Posto Samambaia
• Presidente Joias
• Priscila Perfumaria e Priscila Acessórios
• RC25 Supermercado
• Rede de Postos Estoril
• Reis Supermercados
• Sacolão Center
• Sintonia Móveis & Decoração
• Sthilos Tecidos
• Stok Calçados
• Styllus Joias & Óptica
• Supermercado Amigão
• Supermercado Zico
• Telephoto - A Oficina da Imagem
• Tonin Supermercado - Loja 1
• Tonin Supermercado - Loja 2
• Tonin Superatacado
• Totally
• Tratormaq
• Tropicana Magazine
• Unimed Paraíso
• Zippy

Por João Oliveira

A Campanha de Natal Acissp
já está acontecendo, e este ano
deve fazer 86 pessoas muitos
felizes. Além de uma moto zero
quilometro, que será sorteada
em 11 de janeiro de 2020, a
Acissp também irá sortear 85
vales-compra com valores en-
tre R$ 130 e R$ 1 mil. Juntos,
os prêmios totalizam mais de
R$ 22 mil. Além disto, a partir
deste sábado (7/12), o comér-
cio passa a atender em horári-
os especiais para que ninguém

perca a oportunidade de parti-
cipar da campanha.

A Campanha teve início na
última semana de novembro e
vai até o dia 31 de dezembro,
com distribuição de cupons nas
lojas participantes. A cada 50
reais em compras o consumi-
dor ganhará um cupom, limita-
dos a três cupons por compra
e que valerá um dos prêmios
sorteados. Serão 70 vales-com-
pra no valor de R$130; 10 no
valor de R$ 100; dois vales-
compra de R$ 300, dois de R$
500 e um vale-compra no va-

lor de R$ 1 mil. O prêmio prin-
cipal será uma moto 160
cilindradas zero quilômetro, no
valor de R$ 9.998,00.

Para o presidente da Asso-
ciação Comercial, Ailton Rocha
de Sillos, a situação econômica
tem melhorado e, apesar das di-
ficuldades, a Acissp conseguiu
fechar esta campanha que já é
tradicional em Paraíso. “Temos
percebido uma melhora na si-
tuação, com os repasses do
governo do Estado, a prefeitu-
ra cumprindo com os paga-
mentos dos servidores, a libe-

ração de parte do FGTS, tudo
isto tem deixado os horizontes
mais claros. Temos que acre-
ditar, sou muito otimista com o
nosso futuro”, destacou.

O sorteio acontece no dia 11
de janeiro próximo, na Praça
Comendador José Honório, a
Praça da Matriz. Além disto,
inaugurando os horários espe-
ciais para o comércio, aconte-
cerá na Acissp, às 20h deste
sábado o espetáculo “Santinha
do Pau Oco: uma santa comé-
dia”, ficará em cartaz também
no domingo. A peça será apre-

Campanha de Natal Acissp irá
sortear mais de R$ 22 mil em Prêmios

LOJAS PARTICIPANTES DO NATAL ACISSP

A partir deste sábado, comércio passa a funcionar em horário especial

sentada no Teatro Acissp, na
sede da Associação Comercial
à rua Oliveira Rezende.

HORÁRIOS

A partir do próximo sábado
(7/12) as lojas funcionaram em
horário especial. Porém, no
domingo (8/12), no feriado do
Natal no dia 25 e no dia 29, tam-
bém domingo, o comércio per-
manecerá com as portas fecha-
das. Em compensação, até o
próximo dia 23 as lojas ficam
apertas até mais tarde.

No sábado (7/12), as por-
tas do comércio ficam abertas
até às 17h. Já entre os dias 9 a
13 de dezembro o comércio irá
abrir das 9h às 22h. No sábado
(14/12) o horário será das 9h
às 18h e no domingo das 9h às
16h. Entre os dias 16 a 20 de
dezembro o comércio volta a
abrir das 9h às 22h.

No sábado subsequente
(21/12) das 9h às 18h e no do-
mingo das 9h às 16h. Na se-
gunda, as portas ficam abertas
das 9h às 22h e na véspera de
Natal até às 18h.

Está em tramitação na Câ-
mara Municipal o projeto de
resolução que rejeita a presta-
ção de contas do Município de
São Sebastião de Paraíso refe-
rentes ao ano de 2015, na ges-
tão do ex-prefeito Rêmolo
Aloíse. O projeto, que seria
votado em primeira e segunda
votações com dispensa de
interstício, está com pedido de
vista para o vereador Sérgio
Gomes (PSD).

O parecer da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação,
aprovado na sessão ordinária
desta semana, segue o enten-
dimento da Comissão de Edu-
cação e Saúde e também pare-
cer prévio emitido pelo Tribu-
nal de Contas de Minas Gerais
(TCE-MG), o qual rejeitou as
contas municipais porque não
foi atingido o limite prudencial
de investimento em educação.
O projeto de resolução foi vo-
tado nominalmente, seguindo os
ritos determinados pelo TCE.

Em plenário, Sérgio Gomes
argumentou que os vereadores
não têm conhecimento exato
do parecer e, tratando-se de um
processo complexo, requereu
vista dentro do prazo regimen-
tal de sete dias para análise do
projeto.

COMISSÕES

Ainda na sessão de segun-
da-feira (02), foram escolhidas
as comissões para análise das
contas do Município de São
Sebastião do Paraíso referen-
tes aos anos de 2014 e 2016.
Isso porque foram protocola-
das nesta semana e lidas em
Plenário, duas correspondênci-
as do TCE-MG cientificando a
Câmara Municipal de que fo-
ram emitidos pareceres prévi-
os sobre tais contas, recomen-
dando a aprovação das mes-
mas. A Casa tem 120 dias para
enviar ao Tribunal toda a do-
cumentação referente à trami-
tação das análises no Legislati-
vo.

Para análise do exercício
financeiro de 2014, foram de-
signados os vereadores
Jerônimo da Silva (DEM, como
presidente), Sérgio Gomes
(PSD) e Valdir do Prado (PSB).
Para 2016, a comissão é com-
posta por Marcelo Morais
(PSDB, presidente), Luiz de
Paula (PHS) e Vinício Scarano
(SD). O prazo final para apro-
vação do projeto de resolução
aprovando ou rejeitando as
contas municipais é de 02/03/
2020.

Comissões acatam
parecer do TCE-MG

e rejeitam contas do
ex-prefeito Reminho

exercício 2015
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Por João Oliveira

A servidora aposentada
Maria do Carmo ocupou a tri-
buna na sessão da Câmara (2/
12) para reclamar sobre atra-
sos no pagamento. Ela desta-
cou que a situação já é bem
antiga e que já ocupou a tribu-
na para reclamar sobre o mes-
mo caso. Chegou a questionar
o destino no país com a "falta
de cuidados com os idosos e
com as crianças". A Prefeitu-
ra alega que foram feitos re-
passes, mas que INPAR não
conseguiu concluir o paga-
mento na sua totalidade de
aposentados, apenas àqueles

Aposentada reclama de
atrasos no pagamento

que recebem até R$ 5,5 mil.
"Nós precisamos do apoio

desta Casa. O INPAR não
tem R$ 1 para pagar as folhas
de pagamento, o nosso Insti-
tuto seria um Instituto rico se
não tivesse sido - vou falar
bem claro - roubado por ad-
ministrações anteriores.
Quando eu me aposentei, todo
dia 30 o dinheiro estava na mi-
nha conta. Foram poucos me-
ses que tive esse prazer. Já fi-
quei meses sem receber e isso
não é justo com a gente. Con-
tribuí por 33 anos, para que eu
pudesse ter uma velhice
tranquila e não precisasse vir
aqui", lamentou.

A aposentada disse que há
outros aposentados passando
necessidade e que eles não
querem passar mais um Natal
sem dinheiro. Disse também
que os aposentados têm orga-
nizado um movimento para
mostrar a sociedade que a si-
tuação não está tão tranquila
como tem parecido.

Após sua fala, o vereador
Marcelo de Morais apresen-
tou áudio do prefeito enviado
ao deputado Antônio Carlos
Arantes onde ele explica que
o atraso se deu por trâmites
burocráticos com a troca de
gestão do INPAR, e que di-
nheiro para pagamento foi re-

passado. O vereador criticou
a fala do prefeito e durante a
sessão, questionou o atual pre-
sidente do INPAR sobre re-
passes e que este teria afir-
mado que não recebeu todo o
recurso para quitar a folha.

O tema foi muito discutido
durante o decorrer da sessão.
Morais lembrou que fala do
prefeito sobre pagamento tem
sido repercutida em veículos
de comunicação, e questionou
a veracidade das informa-
ções.

Cidinha também questio-
nou a conduta da administra-
ção e atribui situação a falta
de planejamento. "Os aposen-

tados sem receber, alguns ati-
vos sem receber, as crianças
que precisam de creche em
período integral com dificulda-
de. Então não tem um gover-
no a favor do povo a gente tá
vendo um desgoverno em re-
lação a tudo isso. O que não
pode é precisar de ajuda des-
ta Casa, e depois nos desme-
recer. Obrigação de pagar fun-
cionário é do prefeito", com-
pletou.

PREFEITURA

Questionado sobre a situ-
ação o prefeito Walker Amé-
rico Oliveira informou ao Jor-

nal do Sudoeste: "Importante
lembrar que quando assumi-
mos a Prefeitura havia três
folhas de pagamento atrasa-
das do INPAR e duas folhas
dos servidores ativos, sendo
que durante este ano houve
este atraso de dias apenas,
mas com relação à fala, de
fato houve os repasses, porém,
o  instituto não conseguiu con-
cluir o pagamento na sua  to-
talidade de aposentados, ape-
nas até R$ 5.500,00 sendo que
hoje houve mais um repasse e
com certeza irão avançar
mais. Vale ressaltar que dia 10
de dezembro estará tudo nor-
mal", completou.
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Em São Sebastião do
Paraíso já está em funcio-
namento a EspaçoOdonto
Odontologia Integrada. Sob
a responsabilidade do Clíni-
co Geral e Odondotista Ro-
naldo Pimenta Bernardes e
do Clínico Geral e Cirurgião
Oral, Thiago Aparecido de
Carvalho, a clínica conta
com uma grande gama de
serviços oferecidos, através
da odontologia integrada.
Neste tipo de atendimento o
cliente encontra facilidades
e vantagens de encontrar
em um só lugar diversos ser-
viços que ele possa neces-
sitar.

Quando falamos em
Odontologia Integrada, mui-
tos imaginam que seja uma
especialidade odontológica.
Na verdade, esse conceito
se baseia na maneira inte-
gral de tratar todas as ne-
cessidades dos pacientes em
um único local e com a mes-
ma equipe de profissionais.
Desta forma, é possível afir-
mar que neste serviço en-
contra-se a junção de vári-
as especialidades odontoló-
gicas no mesmo espaço, vi-
sando facilitar a vida do pa-
ciente. Afinal de contas, a
pessoa consegue fazer todos
os procedimentos com a
mesma equipe, o que torna
os tratamentos mais rápidos
e eficazes.

Para manter a saúde bu-
cal em dia, é importante fa-
zer check-up regularmente.
E, quando o paciente procu-
ra uma clínica que trabalha
com a odontologia integra-
da, ele tem acesso aos me-
lhores profissionais de vári-
as especialidades. No  Espa-
çoOdonto o cliente encontra
todos os tratamentos odonto-
lógicos que vai desde o clí-
nico geral aos serviços espe-
cializados. O paciente en-
contra tratamento de canal,
próteses, restaurações, har-
monização facial, cirurgias,
aparelhos fixos e removíveis,
bichectomia, limpeza e apli-
cação de flúor, clarea-mento
e outros atendimentos.

Caso o paciente apresen-
te, por exemplo, riscos de
contrair doenças bucais gra-
ves, como o câncer, por
exemplo, será encaminhado,

com a odontologia integra-
da, a um especialista da pró-
pria clínica.  O profissional
especializado orientará sobre
os cuidados a serem toma-
dos e solicitar exames para
comprovar sua saúde bucal.
Em uma clínica que não in-
tegre as especialidades, uma
questão como essa, pode
passar desapercebida ou a
pessoa tem que procurar um
especialista por sua conta,
atrasando o diagnóstico.

A odontologia integrada
permite que os pacientes te-
nham um sorriso bonito e
harmônico. Imagine que
uma pessoa vá ao dentista
para tratar um problema de
cárie, mas ao fazer a avali-
ação, o profissional identifi-
ca diversos problemas e já
sugere os tratamentos ade-
quados ao paciente. Com a
integração de várias especi-
alidades, o paciente tem vá-
rios profissionais trabalhan-
do em equipe para manter
seu sorriso bonito como pe-
riodontistas, ortodontistas,
profissionais de estética etc.
Ao ser avaliado, o profissio-
nal vai sugerir o melhor pro-
cedimento para seu caso.

Desta forma, os resulta-
dos são bem melhores e a
pessoa fica mais satisfeita.
E tem mais, o cliente eco-
nomiza tempo e dinheiro ao
ter acesso a profissionais de
diversas especialidades em
um só local. Isso evita des-
locamento a outra clínica e
obtém a possibilidade de
conseguir melhores preços e
facilidade de pagamento.

A odontologia integrada
proporciona mais segurança
aos pacientes, pois eles te-
rão acompanhamento de
perto de todos os profissio-
nais envolvidos em seu tra-
tamento. Agora que você já
sabe os benefícios da odon-
tologia integrada, não perca
tempo. Faça uma visita a
EspaçoOdonto e faça o seu
orçamento.

O endereço é Avenida
Doutor Pedro Bueno, 515,
sala 1, Jardim Mediterranèe,
Edifício Stéphane, atrás do
novo fórum. Ligue e agende
sua consulta pelo telefone e
Whatzap 99831-1992 e
99954-5931.

No EspaçoOdonto
o cliente encontra
as vantagens do

serviço integrado

A AABB (Associação Atlé-
tica Banco do Brasil) sagrou-
se campeã da Segunda Divisão
da Taça Paraíso de Futebol
Amador de 2019. A conquista
veio depois de uma intensa ba-
talha em campo que só foi de-
finida nas cobranças de penali-
dades máximas, com placar fi-
nal de 5 a 4 contra o Paraíso
F.C. No tempo normal de jogo
a disputa terminou empatada
por 3 a 3 em um jogo de mui-
tas emoções.

Quem acompanhou as duas
equipes durante os quatro me-
ses de competição já imagina-
va que o jogo final entre os dois
times seria um grande duelo.
Com campanhas parelhas ao
longo do campeonato ambas as
equipes se credenciaram para
a decisão e já conquistaram
vaga na Série A do próximo
ano. Nem mesmo o tempo chu-
voso conseguiu afastar os tor-
cedores do Paraíso e da AABB
do Estádio Dr. Joaquim Fer-

AABB é campeã da Segunda
Divisão na Taça Paraíso 2019

FOTOS: Roberto Nogueira

Alessandro Hipólito da HG e Emerson Ramos da Secretaria de
Esportes receberam elogios pela organização do campeonato

Apesar da intensa disputa de bola em campo
Paraíso ficou com o vice-campeonato

Equipe campeã fez muita festa no gramado do 1º de maio

Divulgação

reira Gonçalves, o 1º de Maio,
que prestigiaram em bom nú-
mero a última partida da com-
petição.

As duas equipes entraram
em campo debaixo de chuva e
com o gramado molhado e es-
corregadio fizeram um jogo de
muita movimentação. Os golei-

ros fizeram boas intervenções
impedindo que a disputa termi-
nasse no temo normal. O Para-
íso F.C. saiu na frente do mar-
cador ainda na primeira etapa,
mas permitiu a virada da AABB.
Ainda assim a primeira etapa
terminou empatada em 2 a 2.

Na etapa final apesar do

jogo truncado, devido ao cam-
po pesado e o gramado escor-
regadio a disputa foi marcada
por mais faltas. Ainda assim,
os dois times conseguiram ba-
lançar as redes mais uma vez
cada e a decisão terminou em-
patada em 3 a 3 nos 90 minu-
tos. A decisão então ocorreu
nas penalidades máximas e a
AABB levou a melhor.

Após a partida foi realizada
a premiação aos melhores do
campeonato. Alessandro
Hipólito, da HG Eventos Espor-
tivos juntamente com o secre-
tário municipal de Esportes,
Emerson Ramos entregaram a
premiação as duas equipes
finalistas. Também foram des-
tacados os atletas Nicolas
Queiroz de Oliveira e Marcos
Vinícius dos Santos, que res-
pectivamente, receberam tro-
féus de goleiro menos vazado
e artilheiro da competição. To-
dos os jogadores e árbitros da
final receberam medalhas.

O vice-presidente da
Assembleia Legislativa, depu-
tado Antonio Carlos Arantes,
participou nesta segunda-feira
(02/12), na Cidade Administra-
tiva, do lançamento do Progra-
ma Estadual de Conversão de
Multas Ambientais.

Considerado inédito no
país, o programa prevê a con-
versão de parte de multas
ambientais em ações de prote-
ção ao meio ambiente. Ao par-
ticipar, o infrator terá como
compensação inicialmente o
perdão de 30% do valor da
multa. E dos 70% restantes,
terá que pagar metade ao Esta-
do, à vista ou em parcelas, e
investir a outra metade em
ações ambientais geridas pelo
governo.

O deputado Arantes, que
representou o presidente da
ALMG Agostinho Patrus na
solenidade, elogiou os avanços
que o Governo Romeu Zema
tem conseguido em várias áre-
as, inclusive nas questões
ambientais, mas considera que
ainda há muito a ser feito. “A
Semad tem uma equipe prepa-
rada que está fazendo um óti-
mo trabalho, mas nós quere-
mos ainda mais. Sei que mui-
tas ações esbarram por falta de
pessoal, mas ainda vemos que
há interpretações erradas na
aplicação da lei, o que têm pre-
judicado muito os produtores
rurais. Precisamos que haja
uma sintonia entre os técnicos
neste ponto. É preciso ter mui-
to cuidado na hora de aplicar
uma multa porque pode
inviabilizar uma vida inteira no
campo. Temos que valorizar as
ações preventivas e educativas,
antes das punitivas”, afirmou.

Em seu discurso, o gover-
nador Romeu Zema também
falou sobre as aplicações das

Arantes participa
do lançamento
do Programa de

Conversão de
Multas Ambientais

multas. “O intuito de controlar
e punir pode inviabilizar alguns
negócios. Temos de aprender
a conciliar os dois lados. Te-
mos de escutar mais a socie-
dade, que muitas vezes vê o
Estado como um obstáculo,
um dificultador. O Estado não
tem de passar a mão na cabeça
de ninguém, mas só de reduzir
os obstáculos ele já faz bastan-
te. E é isso que essa medida
pretende fazer”, explicou.

O secretário de Meio Ambi-
ente, Germano Vieira, destacou
que a intenção do projeto é di-
minuir os passivos ambie-ntais.
“Teremos redução dos proces-
sos administrativos de autos de
infração e o aumento da arre-
cadação devido ao incentivo”.

As ações de proteção
ambiental terão que ser volta-
das para a recuperação de áre-
as degradadas com vegetação
nativa, infraestrutura hídrica,
gestão de resíduos e em locais
de recarga de aquíferos. Tam-
bém estão previstos casos de
proteção e manejo de espécies
da flora nativa e das faunas
doméstica e silvestre. Outras
ações podem ser na área de
monitoramento da qualidade do
meio ambiente e desenvolvi-
mento de indicadores ambie-
ntais, além da mitigação ou
adaptação às mudanças climá-
ticas. O decreto também prevê
a conversão de infrações em
projetos de educação ambiental
e de proteção e recuperação dos
recursos hídricos superficiais e
subterrâneos.

O Programa Estadual de
Conversão de Multas Ambi-
entais entrará em vigor assim
que o decreto assinado pelo
governador Romeu Zema for
publicado e não vale para mul-
tas aplicadas anteriormente.

Texto e fotos: J. C. Junot
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1560

• TERRENO 12X30 – 300m²:
VENDE-SE, plano, murado em
um lado e no fundo. Residen-
cial Portal dos Ipês. Tratar 35
99190 5394

• VENDO CASA: Rua Sargento
Lima, 876 – São Judas, R$
170,00, terreno com 570m²,
casa com 2 quartos, sala e ba-
nheiro. Tratar 3411-5533 Pre-
ciliano.

• VENDO TERRENO: em frente
ao Corpo de Bombeiros na av.
Oliveira Rezende com 250m2
(10 de frente e 25 lateral). Inte-
ressado entrar em contato pelo
número (37) 99919-4966.

• CHÁCARA CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: ALUGO: 3 dormi-
tórios, sendo que uma suíte é
com banheira, sala, banheiro
social, cozinha, varanda, despe-
sas, lavanderia,  garagem, jar-
dim de inverno, churrasqueira,
forno, fogão a lenha, pomar e
jardim. TRATAR FONES (16):
3632-9256 – 99992-3991 –
98225-3797

• CASA DE FUNDO - ALUGA-SE:
1 quarto, cozinha, banheiro, R$
250,00 - Rua Maestro Joaquim
Solto, 325 - Vila Mariana. Tratar
3558-2139 e 99113-6313

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem locali-
zada com casa, muita água, 2
represas, pomar diversificado e
plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE PARA
TEMPORADA DE FINAL DE ANO
E JANEIRO PARA FAMÍLIAS. Tra-
tar com o proprietário 35 99975-
2521

• ALUGA-SE CASA VILA
MARIANA, rua Cristina Rosa do
Nascimento, 101, com 2 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço e garagem. R$
600,00. Tratar pelos fones
99167-4154 e 99120-8252

• TERRENO COM 274m² COM
DUAS CASAS INDIVIDUAIS: na
Rua Dante Giubilei, 160 – Conj.
Mons. Mancini. Tratar com João
Carlos 99981-2846

• ALUGA-SE CASA VILA SANTA
MARIA, Rua Maria Amélia, com
3 quartos, sala, cozinha, 2 ba-
nheiro, área de serviço e gara-
gem. R$ 700,00. Tratar pelos
fones 99167-4154 e 99120-
8252

• ALUGA-SE CASA: Jardim Eu-
ropa, rua Holanda, 125, 2 quar-
tos, sala, cozinha, garagem co-
berta, alarme com cerca elétri-
ca. Tratar direto com o proprie-
tário R$ 750,00. Tratar com
Carlos 99937-8502 ou 3531-
8241

• VENDO CASA: próximo a San-
ta Casa e Ampara. Tratar com
Rosângela pelo fone 3531-
8514

• ALUGO EXCELENTE PONTO
COMERCIAL: Ponto comercial
há mais de 50 anos (Carmo
Paschoini). 437,00 m2 área
construída. Av. Oliveira Resen-
de, 834. Tratar pelo telefone
(35)3531-5101 ou (35) 98857-
2940 André

• VENDO CASA NO PARAÍSO DO
BOSQUE: com 3 cômodos, ga-
ragem, terreno com 225m² e
todo murado. Tratar com
Rosângela pelo fone 3531-
8514

• ALUGO COMERCIAL: Imóvel
para uso comercial  150 m2
área construída. Av. Oliveira
Resende, 964 - Tratar pelo te-
lefone (35) 3531-5101 ou (35)
98857-2940 André –Reforma
será feita de acordo com a ne-
cessidade do locatário!

• SÍTIO VENDE-SE – Com estru-
tura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plan-
tados, capacidade para o plan-
tio de mais 100 mil pés. Estru-
tura montada, rico em água,
mais um poço artesiano, sítio
certificado no município de São
Sebastião do Paraíso. Casa
sede, casa para caseiro, tulha,
terreirão para café com 3.500
m2. Área de pastagem. Tratar
com Caetano pelo tel. (35) 9
8862-1444.

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros
já montado. Cada sala tem
25,00 m² (5,0 x 5,0 m). Valor R$
550,00 / mês. As despensas
com internet, telefone, recep-
ção, água e energia, serão divi-
didas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Para-
íso - MG. Contrato direto com o
proprietário. Para mais informa-
ções entrar em contato no Cel:
(35) 99912-3001 e falar com
Wagner.

IMÓVEIS

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2
DISCOS | CAÇAMBA TRA-
SEIRA | ENSILADEIRA JF
60: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE
PASTAGENS COM ALTA
PUREZA, tenho todas as va-
riedades. Contato: Valdir
ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

ORAÇÃO A SANTO EXPEDITO
Festa - 19 de abril

Importante: Este Santo mártir é especialmente invocado nos
negócios que demandam pronta solução e que uma demora
poderia comprometer. É o Santo da décima primeira hora, aquele
cuja invocação nunca é tardia; mas também ele incita a fazer
depressa o bem e não deixa para o dia seguinte e a cumprir sem
demora aquilo que lhe é prometido.
ORAÇÃO: Que a intercessão do glorioso mártir Santo Expedito
nos recomende. Oh! Deus, junto a vossa bondade, a fim de que,
com sua proteção obtenhamos o que os nossos próprios méritos
são importantes para alcançar. Assim seja. Nós vos suplicamos
Senhor que inspireis com vossa Graça, todos os nossos
pensamentos e ações, para que eles encontrem em Vós seu
princípio e sejam por intercessão de Santo Expedito, levados com
coragem, fidelidade e prontidão em tempo próprio e favorável a
bom e feliz fim. Por Nosso Senhor Jesus Cristo. Assim seja.
SÚPLICA: Santo Expedito, honrados pelo reconhecimento
daqueles que vos invocaram à última hora em negócios urgentes,
nós vos suplicamos que nos obtenhas da bondade misericordiosa
de Deus por intercessão de Maria Imaculada (citar o dia) a graça
de que com toda submissão solicitamos da vontade divina. REZAR:
1 Pai Nosso, 1 Ave Maria e Glória ao Pai.
* Hoje mando imprimir um milheiro desta oração em Ação de
Graças por um grande beneficio recebido. Z.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

OPORTUNIDADE PARA COMPRA DE CASAS
PELO PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA,

CASAS DE R$ 140 MIL POR APENAS R$ 123 MIL REAIS

CHÁCARAS PARA VENDA NO COND. CAMPO ALEGRE:

R$ 270.000,00 - Cód.: 2199
3 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA EM VOLTA DO IMÓVEL, GARAGEM
PARA 04/CARROS.

R$ 200.000,00 - Cód.: 2529
ACEITA IMÓVEL DE +-100 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO OU
VEÍCULO. 1 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, VARANDA COM
CHURRASQUEIRA E W.C. POMAR FORMADO.

R$ 300.000,00 - Cód.: 2800
2 DORM, COZ, BANH SOCIAL. LAJE E PISO FRIO, VARANDA EM VOLTA
DA CASA, BARRACÃO PARA FESTA, POMAR, TODA MURADA. ACEITA
TROCA POR CASA EM FRANCA.

R$ 380.000,00 - Cód.: 1839
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO
5 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV,
ESCRITÓRIO COM LAVABO, LAVANDERIA, GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS, ÁREA PARA CHURRASCO. LAJE, PISO FRIO, PORCELANATO,
BLINDEX, VENEZIANA, MADEIRA.

R$ 300.000,00 - Cód.: 2261
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, VARANDA EM VOLTA
DA CASA, ÁREA DE LAZER COM PISCINA, CHURRASQUEIRA, WC E
POMAR.

R$ 400.000,00 - Cód.: 2590
CHÁCARA TODA MURADA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA, POMAR.
ACEITA TERRENO DE 300M2 COMO PARTE DE PAGAMENTO.

R$ 480.000,00 - Cód.: 878
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA E COZINHA CONJUGADAS,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVICO, VARANDA,GARAGEM P 2 CARROS.

R$ 1.000.000,00 - Cód.: 2298
CHÁCARA MOBILIADA DE LAJE, PORCELANATO COM: 3 DORMITÓRIOS,
SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO, AMPLA SALA,
COZINHA AMERICANA, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA, ÁREA GOURMET,
SALÃO DE JOGOS COM WCS, PISCINA COM HIDRO. CHÁCARA TODA
GRAMADA. AQUECIMENTO SOLAR INCLUSIVE NA PISCINA.

TERRENOS PARA VENDA:

Av. Zezé Amaral R$ 850.000,00 - Cód.: 2875 - Área: 1.500m²

Alto Bela Vista R$ 80.000,00 - Cód.: 1552 - Área: 270m²

Califórnia Garden I R$ 130.000,00 - Cód.: 2879 - Área  360m²

Centro R$ 1.000.000,00 - Cód.: 1133 - Área: 389m²

Jardim América R$ 370.000,00 - Cód.: 2697 - Área: 1.125m²

Jardim América VII R$ 110.000,00 - Cód.: 2779 - Área : 250m²

Jardim Coolapa R$ 150.000,00 - Cód.: 1867 - Área: 300m²

Jardim Daniela R$ 70.000,00 - Cód.: 2253 - Área: 250m²

Jardim das Acácias R$ 32.000,00 - Cód.: 203 - Área: 250m²

Jardim das Paineiras R$ 450.000,00 - Cód.: 2504 - Área: 937m²

Cidade de Jacuí - Jardim das Rosas R$ 25.000,00 - Cód.: 2722
Área: 200m²

Jardim Diamantina R$ 35.000,00 - Cód.: 2937 - Área: 160m²

Jardim Europa R$ 95.000,00 - Cód.: 1241 - Área: 288m²

Jardim Itamarati R$ 20.000,00 - Cód.: 2758  - Área: 252m²

Jardim Mediterranêe R$180.000,00- Cód.: 2552 - Área: 386m²

Lagoinha R$ 550.000,00 - Cód.: 726 - Área: 700m²

Morumbi R$ 40.000,00 - Cód.: 2744 - Área: 250m²

Nossa Senhora Aparecida R$ 95.000,00 - Cód.: 2121 - Área: 286m²

Novo Canaã R$ 400.000,00 - Cód.: 1383 - Área  4.000m²

Portal dos Ipês R$ 80.000,00 - Cód.: 252 - Área: 300m²

Santa Tereza R$ 35.000,00 - Cód.: 1872 - Área de terreno: 321m²

Santa Sebastião R$ 40.000,00 - Cód.: 752 - Área: 180m²

Vila Mariana R$ 105.000,00 - Cód.: 734 - Área: 160m²

Vila Nossa Senhora de Fátima R$ 173.000,00 - Cód.: 2482 - Área:
400m²

Village Paraíso R$ 45.000,00 - Cód.: 2898  - Área de terreno: 200m²

APARTAMENTOS PARA VENDA:

Jd. Europa R$ 180.000,00 - Cód.: 2946
2 DORM,SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, LAVAND, PISO FRIO, 01 VAGA
DE GARAGEM.

Centro R$ 1.000.000,00 - Cód.: 2837
Área: 238m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES COM ARMARIOS E BANHEIRA, SALA PARA
03 AMBIENTES, LAVABO, COZINHA COM ARMARIO, AREA DE SERVICO,
PISO FRIO, 02 VAGAS DE GARAGEM.

Lagoinha R$ 470.000,00 - Cód.: 2890
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC, 01 VAGA DE
GARAGEM.

Centro R$ 300.000,00 - Cód.: 1707
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZ, ÁREA DE
SERV, 01 VAGA DE GARAGEM, PISO FRIO E LAMINADO.

Jd. América VII R$ 170.000,00 - Cód.: 2576
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, 1 VAGA DE GARAGEM.
PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDO.

Bela  Vista R$ 250.000,00 - Cód.: 1662
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE,SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA C/
ARMÁRIOS,ÁREA DE SERVIÇO AMPLA COM DESPENSA E C/ARMÁRIOS
E BANHEIRO,PISO FRIO

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442  Nilson.

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha, já com
62 mil pés de café plantados, capacidade para o plan-
tio de mais 100 mil pés. Estrutura montada, rico em
água, mais um poço artesiano, sítio certificado no
município de São Sebastião do Paraíso. Casa sede,
casa para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com Caetano
tel. (35) 9 8862-1444.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.

VEÍCULOS

• GRAND SIENA SUBLIME: vendo completo, bancos de couro,
automático, branco, 18 km rodados, estepe nunca rodou. Tratar
3531-5980 e 98869-4450

• MOTO BIS/2017: vendo Tratar 35 9936-6408

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = R$ 550,00 (sexta, sába-
do e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• VENDO CASA RESIDENCIAL –
Rua da Bahia nº 19 – Mocoqui-
nha, Possui garagem para 02
carros, sala, cozinha, lavabo,
dois quartos, um banheiro, um
escritório, uma sala ampla
para espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro banhei-
ro, com pequeno quintal. Inte-
ressados ligar 35 9 9913 0906.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m² NO
CONDOMINIO CAMPO ALEGRE.
contendo casa com copa/cozi-
nha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e
banheiro externo, pomar forma-
do. Tratar fone: (35) 99157-
2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina
com a Rua Pichitelli Piccirillo.
Tratar fone (16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 e 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com o proprietá-
rio.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

As cores têm o poder
de harmonizar

o ambiente

Colorir com sabedoria.
A cor da sua casa vai além de preferências estéticas ou

belas; uma das formas de tratar e harmonizar o ambiente
são por meio das cores. Durante a vida, vivemos em diversos
espaços e locais, como o trabalho, a escola, a faculdade, a
casa na praia, ou tantos outros. Mas a nossa casa é o local
onde passamos a maior parte do tempo. Caso não seja, é,
ao menos, o espaço em que relaxamos e nos sentimos
seguros.

Portanto, nosso lar deve nos propiciar boas
energias, relaxamento, felicidade, alegria, amor e todos os
outros sentimentos bons. Cada cômodo deve transmitir um
sentimento diferente. Em seu quarto, você precisa se sentir
relaxado. Na sala, confortável. No escritório, com disposição
e boas ideais. Isso mesmo. As cores de cada cômodo
muito têm a ver com a energia que o ambiente possui
e transmite. Caso você pinte as paredes de preto, por
exemplo, a energia circundante será mais pesada e,
dependendo do resto da combinação de objetos, negativa.
Já um ambiente mais claro propicia mais relaxamento e
sensação de bem-estar. Para conseguir que cada ambiente
de transmita essas sensações, muitas ações podem ser
feitas, como acrescentar ou remover alguns itens de
decoração, organizar os objetos de alguma outra forma,
reposicionar móveis e mudar a pintura. Se o vermelho for
pedido para o quarto, por ser uma cor excitante, a pessoa
pode correr o risco de passar a dormir mal. Para não
prejudicá-la, opte por inserir a tonalidade de outra forma,
não numa área grande como a parede, mas em detalhes e
pinceladas no tapete, almofadas ou adornos. O ideal,  é
conseguir o equilíbrio entre a decoração, harmonização e
cromoterapia. O azul é calmante, o laranja excitante. Um
restaurante laranja vai abrir o apetite, uma cozinha nessa
cor não vai beneficiar quem está de dieta!

Ao entender o significado das cores para
ambientes, bem como o tipo de sensação que cada cor
transmite, é uma forma de harmonizar e conseguir uma
sensação de bem estar; pois cada cor tem um comprimento
e uma onda que, em contato com o corpo, emite uma
vibração específica, fazendo-o reagir, proporcionando uma
sensação de bem estar, ou de agonia.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

RECEITAS DO GUARI

Frango assado
com arroz de forno

INGREDIENTES
2 frangos inteiros
½ copo de óleo, 1 copo de vinagre
2 tomates maduros, cortados miúdo
1 cebola para o molho
1 pimentão verde, cortado miúdo
4 dentes de alho, amassados, cortados
250 gr. presunto cortado em cubos
150 bacon cortado em cubos
Queijo ralado, azeitonas e ervilhas
1 kl de arroz cozido
MODO DE PREPARAR
Tempere os frangos com todos temperos e leve
ao forno por uma hora. Coloque o frango na assa-
deira com o peito para cima. Prepare o arroz cozi-
do com manteiga, acrescente tomates, pimentão,
bacon e presunto. Misture bem. Salpique queijo
ralado e leve ao forno quente, por 15 minutos com
ervilhas, azeitonas. Sirva o frango picado com o
arroz de forno. Prato pronto, bom apetite.

Dia 28 de novembro, na sua
sede, o Lions Clube de São Se-
bastião do Paraíso,  em assem-
bleia festiva, houve a posse da
CaL Dalila Mirhib Cruvinel, a
qual tornou nossa noite ines-
quecível, abrilhantando ainda
mais o nosso Clube, e sendo
agraciada por todos nós e por
uma homenagem linda dos ar-
tistas cantores do Grupo Para-
íso em Seresta, composta por,
Arthur, Angela, Nelsinho e
Guelfo, com músicas  do nos-
so repertório cancioneiro, os
quais nos emocionaram.

O CLMJPDG do LC3,
Ozéias de Jesus dos Santos,
que deu posse à nova associa-
da, é Governador do Centená-
rio de Lions Clubs Internacio-
nal DLC-3 AL2016-17, advo-
gado, escritor, aviador, Mensa-
geiro da Paz, (ACSP ), presi-
dente do Hospital Metropolita-
no de Prevenção e Tratamento
do Câncer de Campinas...

O CL Ozéias,  também nos
honrou com uma palestra  bri-
lhante com o tema Dieta
Cetogênica, que é um método
de limpeza do sangue e forta-

lecimento do sistema imunoló-
gico através da alimentação,
que nos ajuda no combate ao
câncer, obesidade, diabetes,
pressão alta e alzheimer, além
de emagrecer comendo e sem
exercícios. Tivemos o privile-
gio de poder adquirir seu livro
autografado para nosso estu-
do e conhecimento mais pro-
fundo com um valor simbóli-
co para contribuição ao Hospi-
tal do Câncer de Campinas.

Homenageamos a ganhado-

ra do Concurso do Cartaz da
Paz  que se classificou em 3°
lugar no Distrito LC6, a jovem
de 11 anos, Monalisa Macha-
do Martins, filha de Ademir
Martins Nunes Filho e Marisa
Lavez Machado Martins, alu-
na da Escola Objetivo NHN,
incentivada por sua professo-
ra Cínara Soares Caetano
Vanoni, os quais nos deram a
honra de estarem presentes ao
nosso jantar.

Foram entregues certifica-

dos do Mérito Leonístico aos
senhores,  Arthur Antônio Maia
Aguiar Generoso e Lisandro
José Monteiro, pelo empenho
e desempenho ao assar o "por-
co à Paraguaia", garantindo
assim nosso pleno sucesso
nesse evento. Uma festiva de
grandes emoções e repleta de
companheirismo encerrada
com jantar em clima natalino.

Texto: Pascoalina Coelho
Souza e Paula Amaral Cauduro
Lauria.

Desejo expressar meu sincero agradecimento
público à Câmara Municipal de Jacuí-MG por ser
lembrado por esta casa para ser agraciado com o
título de Cidadão Honorário, comunicado pelo
ofício n° 47/2018, de 05 de dezembro de 2018.
Esse titulo muito me orgulha e dignifica.

Tenho grande carinho e estima por Jacuí que,
há treze anos, gentilmente me acolheu e me deu
tantas alegrias. Ser contemplado com tamanha
honraria demonstra a generosidade de que é tão
pródigo o povo Jacuiense, que tem nos ilustres
membros do Poder Legislativo do município seus
representantes. Sinto-me aceito e irmanado com
os cidadãos dessa cidade.

Não poderia deixar de registrar essas palavras
diante de um gesto tão grandioso e que me deixa
muito grato com a gentileza do convite, contudo
por motivos pessoais não poderei comparecer à
Sessão Solene. Peço desculpas pelo contratempo.

Por fim, se o merecimento pode não ser tanto,
o afeto e a identificação que eu tenho por Jacuí,
me habilitam a receber este título. É com o
coração cheio de alegria que mais uma vez
agradeço a todos por esse momento tão singular.

Tony Chagas Branquinho

NOTA DE
Agradecimento

Belinha, sumiu no bairro Jardim Europa, na rua França,
quinta-feira passada. Belinha tem três patinhas.

CONTATO SE ALGUÉM A ENCONTRAR:
35 98869-3211

ANIMAL DESAPARECIDO


